
Мария КНЯЗЕВА

Главной темой 
международной акции будет 
75-летие Победы в Великой 
Отечественной войне.

«Ночь музеев - 2020» в Иркутске впервые 
пройдет в необычном формате - виртуаль-
ном. Проводить акцию в этом году из-за рас-
пространения в стране коронавируса будут 
онлайн - на YouTube-каналах и в соцсетях. 

Итак, сотрудники Иркутского художе-
ственного музея решили отметить сразу 
два юбилея: 75-летие Победы и 150-летие 
самого музея. Иркутяне в этот вечер смогут 
заглянуть во все отделы, посмотреть экс-
понаты выставок, посвященных Великой 
Отечественной войне.

- Также наших зрителей ждут онлайн-ма-
стер-классы от Музейной студии, сделать 
коллаж, используя фотографии своих во-
евавших родственников и символы Победы. 
По всем отделам музея состоятся видео-
экскурсии, два ролика будут посвящены 
«Особой кладовой» музея  - отделу, где 
хранятся работы мастеров камнерезного 
и ювелирного искусства, - рассказали «КП» 
в музее. - Начало трансляции в 19.00.

Иркутский краеведческий музей подго-
товил к «Ночи музеев» викторину. Вопросы 
будут связаны, конечно, с Великой Отече-
ственной войной. Также в этот вечер суме-
ете принять участие в конкурсе частушек. 
А еще в социальных сетях краеведов можно 
посмотреть видеосюжет «Четвероногие сол-
даты». Из него вы узнаете о роли животных 
во время войны.

Музей имени Распутина подготовил осо-
бый сюрприз - видео с чтением рассказа 
Валентина Григорьевича «Мужчины». Он 
о детях в сибирской деревне во время Ве-
ликой Отечественной.

Сотрудники Музея декабристов в пря-
мом эфире в социальной сети «Инстаграм» 
представят иркутянам театрализованную 
интерактивную программу «Гусар, давно 
гусар, всегда гусар!». Главная цель проекта 
рассказать о героях Отечественной войны 
1812 года. Также все желающие смогут 
принять участие в викторине, так что успе-
вайте до 16 мая освежить знания истории 
страны. Начало в 21.00.

Архитектурно-этнографический музей 
«Тальцы» продолжает записывать для сиби-
ряков видеоэкскурсии. Сейчас в интернете 
их уже немало: «История создания музея», 

«Тофаларский сектор», «Эвенкийское стой-
бище», «Каскад мельниц», «Охотничий стан», 
«Фельдшерский пункт» и другие. К «Ночи 
музеев» пообещали подготовить новую по-
знавательную запись «Семейные реликвии - 
символы прошлого». Покажут ее иркутянам 
16 мая в 20.00.
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Врач, 
который 
борется 
на передовой 
с COVID-19, 
сделал 
сибирячке 
предложение 
по WhatsApp
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В Усть-Куте 
23 вахтовика 
заразились 
коронавирусом 

«Ночь музеев» онлайн: какую программу готовят для иркутян

«Уголок профессора 
истории»
Станислав Гольдфарб о богатом прошлом 
Иркутска в понедельник, четверг - 18:00
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Любовь АРБАТСКАЯ

Екатерина Ящук рассказала, 
почему пациенты не 
верят в болезнь, даже 
находясь в реанимации.

Голос сорван, 
а респиратор натирает 
лицо до крови:

Медсестра 
из Приангарья 
отправилась 
добровольцем 
в Москву
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Андрей СИНЬКОВ

В северном 
городе два очага 
распространения 
инфекции.

Если еще в начале мая 
жители Приангарья об-
суждали вспышку коро-
навируса на Чаяндин-
ском месторождении 
в Якутии, где находи-
лись 67 иркутян, то те-
перь COVID-19 добрал-
ся и до месторождения 
в Иркутской области. 
На одном из нефтепе-
рерабатывающих объ-
ектов Усть-Кута инфек-
цию подхватили сразу 
23 человека. Об этом 
на депутатском штабе 
в Законодательном Со-
брании сообщила и.о. 
зампреда правительства 
Приангарья Валентина 
Вобликова.

- В Усть-Куте два 
очага заражения, - рас-
сказывает Валентина 
Вобликова. - 23 инфи-
цированных с нефте-
перерабатывающего 
предприятия будут от-
правлены в госпиталь 
Братска. Готовятся но-
вые больницы для от-
крытия со второго 
очага - это еще около 
40 человек. Сейчас ждем 

окончательные резуль-
таты их анализов.

Чтобы разобраться 
в ситуации с массовым 
заражением, в Усть-
Кут вылетели первый 
заместитель министра 
здравоохранения, а так-
же группа инфекциони-
стов и эпидемиологов. 
По словам Валентины 
Вобликовой, перед заез-
дом на вахту работники, 

как и положено, прош-
ли 14 дней изоляции, но 
все равно заразились. 
Это подтвердили и в 
компании, на которую 
приехали работать вах-
товики. Заболевшими 
оказались сотрудники 
подрядной организа-
ции. Более того, перед 
тем как приступить 
к работе, у них брали два 
теста на коронавирус, 

и они показали отри-
цательные результаты. 

- Всего же диагноз 
COVID-19 подтвержден 
у 23 сотрудников под-
рядной организации, - 
сообщили в пресс-
службе компании. - Все 
они переносят болезнь 
с незначительными 
симптомами или бес-
симптомно. Мы опера-
тивно определили круг 

лиц, контактировавших 
с инфицированными. 
Все сотрудники изо-
лированы и находятся 
под наблюдением вра-
чей. 

Чтобы обеспечить без-
опасность здоровья пер-
сонала и избежать оста-
новки работ, компания 
проведет тестирование 
всех сотрудников, рабо-
тающих на объектах, где 
были зафиксированы 
случаи коронавирусной 
инфекции. Также про-
ведут санитарную об-
работку, дополнитель-
но продезинфицируют 
все социально-бытовые 
и производственные 
объекты.

Что касается общей 
обстановки с коронави-
русом в Иркутской об-
ласти, то по состоянию 
на вечер 13 мая в ре-
гионе зафиксировано 
380 случаев заражения 
COVID-19. Госпита-
лизированы 274 чело-
века, 100 уже успешно 
прошли лечение и вы-
писались из больниц. 
Умерли 6 пациентов.

Кстати, 15 мая 
в Иркутск прилетит 
рейс из китайско-
го Сицзяо. На борту  
67 пассажи-
ров, 26 из них - 

жители Приангарья, 
остальные из Бурятии, 
Забайкалья, Новоси-
бирска, Свердловской 
области, Приморского 
и Красноярского кра-
ев. Всех прилетевших 
обследуют и разместят 
в обсерваторах. Жители 
Иркутской области смо-
гут пройти 14-дневную 
самоизоляцию у себя 
дома, но, конечно, при 
условии, что их анали-
зы на коронавирус ока-
жутся отрицательными. 
И еще немного цифр. С  
1 апреля в Иркутск за  
7 международных рей-
сов из Таиланда и Вьет-
нама прилетел 871 че-
ловек, из которых 
616 - жители Прианга-
рья. 

- В мае у нас планиру-
ется пока только один 
такой рейс, который 
ожидаем 15 мая, - рас-
сказывают в пресс-
службе правительства 
региона. - Тем не менее 
жители области возвра-
щаются из-за границы 
рейсами, которые при-
бывают в другие россий-
ские города. За грани-
цей же сейчас находятся 
516 жителей Прианга-
рья.
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Картина д ня:  

Обсуждение - 
на kp.ru

kp.ru
За последние  

30 дней на странице  
«КП» - Иркутск» 

3 837 433 просмотра

Эти и другие новости  
читайте на сайте

КАК ПОГОДКА?
Сильный дождь  
и заморозки ожидаются 
в Приангарье 14 и 15 мая

СМОТРИТЕ, КТО ПРИШЕЛ 
Главой Ленинского 
округа назначена 
Наталья Цибанова

ЧП 
Трое рыбаков 
пропали без вести 
в Братском районе

ТОЛЬКО У НАС
Голосуй за лучшего 
воспитателя  
региона 

ТОЛЬКО НА САйТЕ kp.ru

ХрОНИКА КОрОНАВИруСА 
В ИрКутСКе

БОлЬНыХ  380 (+26)
гОСпИтАлИзИрОВАНО 274 (+26) 
ВыздОрОВелИ 100 (+6)
умерлИ 6

В Усть-Куте 23 вахтовика заразились COVID-19

Ольга лИпЧИНСКАЯ

В ИГУ состоялись 
выборы ректора. 

Выборы ректора ИГУ  - это событие не 
только для вуза, но и для региона, ведь 
все, что происходит в старейшем универ-
ситете Восточной Сибири, так или иначе 
интересует многих. Сколько у вуза выпуск-
ников! А сколько студентов учится сегодня? 
ИГУ - это огромный 10-тысячный коллектив. 
И его по результатам выборов, которые 
состоялись вчера, возглавит профессор 
Александр Шмидт.

На должность ректора ИГУ претендовали 
три кандидата: кроме доктора химических 
наук, профессора Александра Шмидта, 
который и возглавил вуз, это проректор 

по учебной работе ИГУ кандидат биологиче-
ских наук, доцент Алексей Вокин и прорек-
тор по научной работе и международной 
деятельности ИГУ доктор социологических 
наук, доцент Константин Григоричев.

Их предложения по развитию вуза за-
ранее разместили на сайте университета. 
Все желающие могли отправить вопросы 
и предложения кандидатам по электрон-
ной почте. Наиболее ценные идеи относи-
тельно того, как станет вуз жить дальше, 
будут воплощены в любом случае.

Впервые в истории выборы ректора ИГУ 
в 2020 году проходили как в традицион-
ном, так и в дистанционном формате. Это 
стало вынужденным решением, связанным 
с угрозой коронавируса и переводом части 
сотрудников на дистанционный режим ра-
боты, а студентов на дистанционный режим 

обучения. Именно поэтому тайное голо-
сование проходило в двух режимах: как 
в классическом, когда в Научной библио-
теке им. В.Г. Распутина ИГУ его участники 
опускали бюллетени в урну для голосова-
ния, так и с использованием переносных 
урн, которые доставляли к месту пребыва-
ния делегатов конференции члены счетной 
комиссии.

Итак, выборы ректора ИГУ - 2020 состоя-
лись. Иркутский госуниверситет возглавил 
Александр Федорович Шмидт.

Коллектив издательского дома «Комсо-
мольская правда» поздравляет профес-
сора Александра Федоровича Шмидта, 
талантливого ученого-химика, с избра-
нием на пост ректора. Мы уверены, что 
ему удастся привести родной вуз к новым 
свершениям.

 ■ КАДРы

Иркутский госуниверситет возглавил профессор  
Александр Шмидт
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Александр Федорович - доктор 
химических наук, профессор.

Из усть-Кута инфицированных перевозят  
в Братск, где готовят уже новые госпитали.
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Организатор торгов - конкурсный управляющий ООО «СИБТЭЛ» 
(ОГРН 1113850048652, ИНН 3811154590, адрес: 664050, Иркут-
ская область, г. Иркутск, ул. Байкальская, 295, 13, 2, решени-
ем Арбитражного суда Иркутской области от 27.09.2019 по делу  
№ А19-18581/2018 введена процедура конкурсного производ-
ства) Шпак Андрей Анатольевич (ИНН 383401655400, СНИЛС 072-
240-581 33, почтовый адрес: 664011, Иркутская область, г. Иркутск, 
а/я 24; адрес электронной почты: ioka_andrey@bk.ru; контактный 
тел. 89501025318), член Ассоциации МСРО «Содействие» (ОГРН 
1025700780071, ИНН 5752030226, адрес: 302004, Орловская область,  
г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15, помещение 6, оф. 14), сообщает следующее:  
торги с идентификационным номером 53530-ОАОФ на ЭТП ООО «МЭТС» 
в форме открытого аукциона с открытой формой представления пред-
ложений о цене, назначенные проведением на 07.05.2020 г. (сообщение 
№ 12010221979 в газете «Коммерсантъ» № 56 от 28.03.2020 г. на стр. 50; 
сообщение в ЕФРСБ № 4853032 от 27.03.2020 г.), по лоту № 1 состоялись. 
Определен победитель - Алибеков Эльмар Магомедович (22.08.1984 г. рож-
дения, ИНН 753006414251, зарегистрирован по адресу: Иркутская область, 
Иркутский район, с. Оёк, ул. Чапаева, 2-2). Цена реализации составила 
1 995 000 руб.; по лоту № 2 состоялись. Определен победитель - Алибеков 
Эльмар Магомедович (22.08.1984 г. рождения, ИНН 753006414251, за-
регистрирован по адресу: Иркутская область, Иркутский район, с. Оёк, 
ул. Чапаева, 2-2). Цена реализации составила 1 607 400 руб. В адрес на-
званного победителя направлено предложение о заключении договора 
купли продажи с приложением проекта договора. Заинтересованность у 
Алибекова Э.М. по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному 
управляющему отсутствует. Конкурсный управляющий, а также Ассо-
циация МСРО «Содействие» не участвуют в капитале у Алибекова Э.М.

 ■ бизнес-пресс

Андрей СИНЬКОВ

Техникой обеспечены 
уже 10 семей, 
на очереди еще 
десятки заказов.

Квартира 53-летнего иркутя-
нина Александра Буравлева 
во время режима самоизоляции 
наполнилась компьютерной тех-
никой. В коридоре, в комнатах и 
даже на кухне - десятки систем-
ных блоков, мониторов, клави-
атур, мышек. Нет, сибиряк не 
коллекционер старой техники, 
он занялся волонтерством. По-
ка кто-то раздает маски, анти-
септики и продовольственные 
наборы, Александр из старых 
компьютеров собирает «новые» и отда-
ет нуждающимся детям, которые учатся 
на дистанционке. Так мужчина, который 
всю жизнь работает строителем, решил с 
пользой провести время на самоизоляции.

- Заказов по работе у меня практиче-
ски нет, - рассказывает корреспонденту 
«КП» - «Иркутск» Александр Буравлев. - А 
тут дочка, у которой сын ходит в первый 
класс, рассказала, что у них в школе у 
многих ребят нет возможности обучаться 
дистанционно. Ни планшетов, ни ноутбуков, 
ни обычных компьютеров в семьях нет. 
Приходится идти в школу брать домашнее 
задание. Я позвонил в учебное заведение, 
пообщался с учителями, родителями, они 
мне подтвердили, что таких нуждающихся  
семей 50. Ну, думаю, надо помогать!

Как признается Александр, один бы та-
кую задачу решить не смог. С техникой 
он хоть и на ты, но перебрать системный 
блок сможет едва ли. Поэтому рассказал 
об идее племяннику Павлу, который как раз 
работает программистом, и юному внуку 
Кириллу, который также неплохо разби-
рается в современных компьютерах. Те с 

радостью согласились помочь, объединив 
свои усилия. Обязанности у троицы Кули-
биных расписаны четко.

- Моя задача - организовать процесс и 
найти запчасти, - продолжает Александр 
Буравлев. - Я движитель, а Павел и Кирилл 
мои голова и руки. Я нахожу тех, кто готов 
отдать ненужные системные блоки, мони-
торы и так далее. Например, обзваниваю 
предприятия, организации, где может быть 
много списанной техники, прошу у зна-
комых, друзей. Езжу по городу, собираю 
детали, что-то подкупаю, привожу племян-
нику и внуку, а они в свободное время все 
модернизируют, тестируют.

Бригаде Александра удалось практиче-
ски с нуля собрать под ключ более 10 ком-
пьютеров. Они переданы нуждающимся 
семьям. И сейчас у Александра буквально 
разрывается телефон от новых заявок.

- Будем благодарны тем, кто готов по-
мочь нам с материалами, - заключает Алек-
сандр. - В основном не хватает мониторов, 
а также всяких жидкостей и специальных 
кремов, которыми смазывают компьютер-
ные детали.

Любовь АРБАТСКАЯ

Из-за работы медик 
и его возлюбленная 
почти не видятся. 

Дорогой ресторан, 
шампанское, жених 
опускается на одно ко-
лено и преподносит 
возлюбленной колечко, 
- классический сцена-
рий предложения руки 
и сердца. Но только не 
в условиях пандемии ко-
ронавируса! 

«Любимая, 
выходи за ме-
ня замуж», 
- Светлана 
Л а р и о н о в а 
из Усть-Кута 
очень удиви-
лась, прочи-
тав эти завет-
ные слова от 
своего моло-
дого челове-
ка, 24-летнего 
Игоря Горшу-
нова… в мес-
сенджере. 

Причем от-
правил со-
общение ее 
л ю б и м ы й 
мужчина не 
личным со-
общением, а 
в общий чат 
«Семейка Адамс», где 
состоят и родители па-
ры. Вот так заодно по-
просил благословения 
на брак у собственной 
мамы и будущей тещи. 

«Я подумаю», - кокет-
ливо ответила Светла-
на. Это она для порядка 
только заставила Игоря 
понервничать, а сама 
в тот момент была на 
седьмом небе от счастья. 
Другая бы на такое пред-
ложение руки и сердца, 
возможно, обиделась, но 
не Светлана. Ее люби-
мый - студент, будущий 
врач-педиатр. Сейчас 
добровольно трудится 
на передовой, в реани-
мации одной из больниц 
Красноярска, где лежат 
зараженные COVID-19. 
Целый месяц он, в пря-
мом смысле слова, живет 
в поликлинике. Домой 
на выходные или хотя бы 
на короткую прогулку из 
соображений безопасно-
сти медиков пока не вы-
пускают. Риск вынести 
заразу из «грязной» зоны 
слишком велик. Даже с 
родными врачи общают-
ся только по телефону и 
в интернете.

- Когда Игорю пред-
ложили помочь колле-
гам лечить пациентов с 
коронавирусом, он со-
гласился без раздумий, 
- рассказывает Светла-
на (она учится в Крас-
ноярске на бухгалтера-
экономиста). - И я его 
поддержала. Конечно, 
сильно переживаю за 
его здоровье, но в то же 
время безмерно горжусь!

Пара вместе с октября 
2019 года. И познакоми-
лись они, кстати, тоже 
в интернете. Светлана 
- поклонница дрифта. 
Обожает наблюдать за 
соревнованиями води-
телей-экстремалов и са-
ма не прочь прокатиться 
с ветерком. Наткнулась 
в Instagram на аккаунт 
Игоря, да и подписалась: 
он как раз организовы-
вает соревнования по 
дрифту, а для себя даже 
собрал навороченные 
гоночные «Жигули». 
Думала, будет просто 
следить за новостями 
местного экстремала, 
как и остальные шесть 
тысяч его подписчи-
ков, но ей тут же при-
шло сообщение: «При-

вет, давай знакомиться». 
Несколько дней они 

переписывались в соц-
сетях. На первых свида-
ниях устраивали пикник 
за городом и, конечно, 
Игорь с удовольствием 
катал девушку на авто. 
Так и покорил краса-
вицу.

- Все это время мы 
были неразлучны, сей-
час очень тяжело, силь-
но скучаем, - вздыха-
ет Светлана. - Первые 
пару недель вообще не 
виделись. Но с мая ме-
дикам регулярно делают 
тесты на коронавирус, 
поэтому меры ослаби-
ли. Теперь Игорь нена-
долго выходит во двор 
больницы, чтобы пови-
даться со мной и забрать 
гостинцы. Жаль, обнять 
его нельзя - обязатель-
на дистанция в полтора 
метра…

Ее возлюбленный де-
журит в реанимации 
каждый день по шесть 
часов, с 18.00 до полно-
чи. Выходные - суббо-
та и воскресенье. В эти 
дни к нему и приезжа-
ет Светлана, нарядная, 
счастливая, с домашней 
едой - пиццей и пирож-
ками. 

- На днях Игорь сделал 
мне предложение второй 
раз, прямо возле боль-
ничного забора, - смеет-
ся сибирячка. - Жду, ког-
да выйдет из больницы и 
позовет замуж в третий 
раз, уже как полагается - 
с колечком. Его рабочий 
договор истекает в конце 
мая. Планов - море! На-
деюсь, что в июне вме-
сте поедем в Усть-Кут, 
познакомлю его с моей 
семьей вживую. Свадь-
бу сыграем после пан-
демии, все-таки хочется 
настоящую церемонию, 
не виртуальную. А ког-
да откроются границы, 
устроим медовый месяц 
в теплых странах.

Врач, который борется на 
передовой с коронавирусом, 
сделал сибирячке 
предложение по WhatsApp

Света сохранила скриншот 
видеозвонка, ведь он 
был судьбоносным!

Игорь и Светлана 
познакомились 

в интернете.
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 ■ БЛАГОЕ ДЕЛО

Иркутянин по частям собирает  
компьютеры и раздает детям  
для обучения на дистанционке

Александр Буравлев ищет запчасти,  
а внук и племянник занимаются сборкой.
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Редакцией, издателем и распространителем информационных материалов является ООО Агентство «Комсомольская правда - Байкал»   
в соответствии с лицензионным договором № 14-45 от 09.01.2020 г.

Дарья АМУРСКАЯ

Глава Иркутской 
области заявил, что 
ограничения будут 
снимать постепенно.

Президент России Владимир 
Путин объявил об оконча-
нии единых нерабочих дней 
в стране. При этом решение о 
продлении режима самоизо-
ляции остается за регионами. 
В Иркутской области этот ре-
жим продлен до 31 мая. Он 
касается людей старше 65 
лет, людей с хроническими 
заболеваниями, школьни-
ков и студентов. Также до-
ма должны оставаться те, чьи 
предприятия не работают, и 
люди, получившие предпи-
сание соблюдать 14-дневный 
карантин. О том, как При-
ангарье будет выходить из 
режима ограничений, на за-
седании оперативного шта-
ба по недопущению завоза и 
распространения коронави-
русной инфекции на терри-
тории региона рассказал и.о. 
губернатора Иркутской обла-
сти Игорь Кобзев. 

ОткРОются 
стОматОлОГИИ, банИ 
И пРОмтОваРные 
маГазИны

Глава Приангарья подчер-
кнул, что Иркутская область 
вошла в перечень 11 субъектов 
страны, где эпидемиологиче-
ская ситуация и объем прини-
маемых мер для сдерживания 
распространения коронави-
русной инфекции позволяют 
начать поэтапный выход из 
режима ограничений.

Первый этап начинается 14 
мая. В его рамках возобновят 
работу предприятия малого и 
среднего бизнеса. При усло-
вии соблюдения необходимых 
мер откроются стоматологи-
ческие кабинеты, предпри-
ятия бытового обслуживания, 
сервисные центры, бани и 
часть магазинов, торгующих 
непродовольственными това-
рами. Магазины должны быть 
оборудованы отдельным вхо-
дом, а их площадь не может 
превышать 400 квадратных 
метров. Все предприятия обя-
заны соблюдать строжайшие 
меры безопасности.

- Прежде всего это коснется 
предприятий малого и средне-
го бизнеса. Их в области заре-
гистрировано 89 тысяч, на них 
работают 800 тысяч человек. 
С момента введения режима 
повышенной готовности за-

крыто 48 тысяч предприятий 
- почти 54%. В отпуск были 
отправлены 120 тысяч человек 
- 15% от общего числа занятых 
в малом бизнесе, - пояснил 
Игорь Кобзев. 

Как сообщил первый заме-
ститель губернатора - председа-
тель правительства Иркутской 
области Константин Зайцев, на 
первом этапе возобновления 
деятельности предприятий и 
организаций в условиях эпи-
демического распространения 
COVID-19 на территории Ир-
кутской области начнут ра-
боту 8215 субъектов малого и 
среднего предприниматель-
ства, в которых занято 25 845 
работников. 

Кроме того, будут разреше-
ны занятия физкультурой и 
спортом на открытом воздухе, 
прогулки на улице. Занимать-
ся всем этим можно только по 
двое. Места массового пребы-
вания людей, включая детские 
площадки, по-прежнему оста-
нутся под запретом.

Сохранится и требование 
соблюдать социальную дис-
танцию. 

маскИ Обязательны
На заседании оперативного 

штаба Игорь Кобзев обратил 
особое внимание на то, что с 
20 мая в Иркутской области в 
связи с ослаблением режима 
ограничений и возобновлени-
ем работы части предприятий 
будет введен обязательный 
масочный режим в обще-
ственных местах и транспорте. 

- Из областного бюджета 
будет выделено 50 миллио-
нов рублей на закупку мно-
горазовых масок. Их бес-
платно раздадут социально 
незащищенным гражданам: 
пенсионерам, многодетным 
семьям, малообеспеченным, 
инвалидам, - сказал глава ре-
гиона. - Самоизоляция и ми-
нимальные контакты с дру-
гими людьми - залог того, что 
мы сможем выйти из ограни-
чений максимально быстро. 
Если в Иркутской области 
будет зафиксировано резкое 
увеличение количества забо-
левших, нам придется вновь 
ужесточать меры. Поэтому 
важно носить маски, соблю-
дать социальную дистанцию 
и без крайней необходимости 
не выходить из дома. 

Игорь Кобзев подчеркнул, 
что масочный режим - это не-
обходимость. 

- Если мы хотим начать от-
крывать предприятия и осла-
блять режим самоизоляции, 

то жизнь перед нами ставит 
такой выбор: или все носят 
маски, или снова придется все 
закрыть. Маски защищают не 
только тех, кто их носит, но и 
окружающих. Человеку мо-
жет казаться, что он здоров, 
но коронавирусная инфекция 
у многих протекает бессим-
птомно, и люди, сами того не 
зная, могут стать источником 
ее распространения. Немалая 
часть случаев заражения се-
годня - это контакты. Поэто-
му все работодатели должны 

обеспечить персонал маска-
ми и принимать другие меры  
безопасности. Если сотрудни-
ки нарушат режим, предпри-
ятие будет закрыто, - заявил 
Игорь Кобзев.

Глава Приангарья также со-
общил, что совместно с ФАС 
правительство региона вни-
мательно следит за наличи-
ем масок в аптеках и за цено- 
образованием. 

- Злоупотреблений быть не 
должно! - подчеркнул он. - В 
аптеках региона маски в про-
даже есть, их запасы регуляр-
но пополняются. Для незащи-
щенных слоев населения мы 
предусмотрели их бесплатную 
выдачу. Получить маски мож-
но будет в органах соцзащиты.

Игорь Кобзев ответил и на 
часто задаваемый вопрос об 
открытии детских садов. Пока 
что в дошкольных учреждени-
ях Иркутской области рабо-
тают только дежурные груп-
пы - для детей, чьи родители 
продолжают трудиться. 

- Количество групп будем 
постепенно увеличивать, но 
только с учетом мнения спе-
циалистов - нельзя подвергать 
детей риску. Обращаю вни-
мание: несмотря на то что мы 
планируем снять часть огра-
ничений, риск заболеть ко-
ронавирусной инфекцией все 
еще высок. Важно соблюдать 
меры безопасности, - сказал 
глава региона. 

Также и.о. губернатора 
особое внимание обратил на 
ситуацию, связанную с вы-
явлением коронавирусной 
инфекции у граждан, кото-
рые прибывают в Иркутскую 
область из других территорий 
на работу вахтовым методом. 
С 12 мая на 10 дней регион 
приостановил прием вахто-
виков. За это время необхо-
димо выяснить, как складыва-
ется ситуация в коллективах, 
и обследовать работников. 
- На предприятиях нужно 
продолжать термометрию и 
выявлять людей с признаками 

респираторных заболеваний. 
Кроме того, ни в коем случае 
нельзя снижать количество 
тестов. Необходимо продол-
жать изолировать граждан с 
подозрением на коронавирус 
как можно раньше. Только 
при выполнении всех этих ус-
ловий возможно возобнов-
ление работы предприятий, 
поэтапное снятие ограниче-
ний и возвращение к нор-
мальной жизни. Пока регион 
все еще находится в режиме 
повышенной готовности. Ес-
ли не соблюдать меры без-
опасности, может случиться 
серьезный всплеск и тогда 
придется принимать самые 
жесткие меры, - подчеркнул 
Игорь Кобзев.

ДОплаты меДИкам
Глава Приангарья напом-

нил, что Иркутская область 
получит более 348 миллио-
нов рублей из федерального 
бюджета на доплату медикам, 
которые лечат больных коро-
навирусной инфекцией. 

- Это большое подспорье 
для региона. Решение о двой-
ной оплате труда медиков, 
работающих с такими паци-
ентами, было принято еще в 
конце марта. В апреле врачи 
уже получили соответствую-
щую доплату. С поступлением 
федеральных денег мы смо-
жем продолжать выполнять 
свои обязательства в полном 
объеме. Кроме того, Прави-
тельство РФ приняло решение 
расширить список мероприя-
тий, на которые можно напра-
вить средства резервного фон-
да. В частности, деньги можно 
использовать для увеличения 
количества койко-мест и до-
полнительного оснащения 
больниц оборудованием для 
лучевой диагностики коро-
навирусной инфекции. Это 
позволит определять болезнь 
и ее осложнения на более ран-
них стадиях, - сказал Игорь 
Кобзев.

Игорь кОбзев: 

Приангарье все еще 
находится в режиме 
повышенной готовности

И.о. губернатора подчеркнул, что масочный 
режим - это необходимость. 

Иркутская область получит более 348 миллионов 
рублей из федерального бюджета на доплату медикам.
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Оксана НАРАЛЕНКОВА

Что означает выздороветь 
от COVID-19: можно ли ходить 
по гостям и не бояться 
заразить окружающих.

Всего на 13 мая, по данным Роспотреб-
надзора, в России зарегистрировано 242 
271 случаев коронавируса. При этом 
выписали уже свыше 48 тысяч выздоро-
вевших! Как при таком распространении 
заболевания понять, кто заражен, а кто  
здоров, если болезнь может протекать 
вообще бессимптомно? Эти вопросы 
мы задали иммунологу, эксперту по 
общественному здоровью и между-
народному здравоохранению, кан-
дидату медицинских наук Николаю 
Крючкову.

- Что конкретно означает «человек 
выздоровел от коронавируса»?

- Тут надо понимать, что инфициро-
ванность коронавирусом не равна за-
болеванию. То есть человек может быть 
заражен, но у него заболевание не ра-
зовьется либо оно разовьется позже. 
Мы знаем про инкубационный период, 
который в среднем длится 6 дней, но 
он может продолжаться от 3 дней до 
двух недель, то есть это период, когда 
заболевания нет, оно не проявляется, 
но при этом человек заражен. 

Однако важно понимать, что вирус мо-
жет достаточно рано поражать легкие, 
вызывая вирусную двустороннюю пневмо-
нию, которая может внешне клинически 

у некоторых людей не проявляться. За-
болевание есть, идет, но при этом клини-
ческих проявлений нет. Как выявить? Луч-
ший способ - компьютерная томография 
легких, которая показывает наличие или 
отсутствие признаков изменения легких, 
типичных для болезни COVID-19.

- Как это у человека есть воспале-
ние легких, а он ничего не чувствует? 

- У каждого своя степень терпимости. 
Например, кто-то слегка чихает или по-
кашливает и не считает это проявлени-
ем недомогания, а другие люди сочтут 
серьезным знаком. В этом сложность. 

Когда врач спрашивает: «Есть ли какие-то 
жалобы?», человек может сказать «Нет», 
потому что для него такие проявления 
мало значимы. Поэтому мы говорим либо 
об отсутствии клинических симптомов, 
либо об их слабой выраженности. Но при 
этом в обоих этих случаях легкие уже 
могут быть поражены, то есть КТ уже по-
кажет симптомы двусторонней вирусной 
пневмонии.

Подытожим:  если у человека нет клини-
ческих симптомов заболевания COVID-19, 
по КТ в легких чисто и тест отрицатель-
ный, то он здоров.

жизнь

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

Выписаться  
из Коммунарки - 
не значит 
закончить 
лечение

Мария МухиНА, проходившая ле-
чение от COVID-19 в инфекционной 
больнице, рассказала, какие настав-
ления пациентам дают врачи:

- Рекомендации при выписке разные, в 
зависимости от того, в каком состоянии 
пациента отправляют домой. Кому-то на-
значают медикаменты, кому-то нет. Пред-
писаны строгая самоизоляция 14 дней 
и повторное КТ (компьютерная томогра-
фия), если была пневмония. Мне рекомен-
довали лекарства, антибиотики, вот я это 
все допила и жду результаты еще одного 
теста на коронавирус, чтобы подряд было 
три отрицательных. Потом буду делать 
повторную КТ, дней через 10, наверное, 
когда мне можно будет выходить. А еще 
сказали, что назначат анализы крови. 
Дыхательную гимнастику я делаю, дышу. 
Как нам объясняли, критерии того, что 
человек здоров от коронавируса сейчас, 
это три отрицательных теста подряд плюс 
КТ. Но предупредили, что, скорее всего, 
КТ будет видеть остатки пневмонии в 
каком-то ее проявлении еще полгода. И 
никто не знает, какие будут дальнейшие 
последствия для здоровья. 

Сейчас мне уже намного лучше, я ра-
дуюсь, что с каждым днем появляются 
силы. Скорее всего, меня вылечили!

Пациент лишился «короны»
 ■ аКТуаЛьНО
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Дарья АМуРСКАЯ

В федеральный реестр 
включили сквер  
на бульваре Гагарина 
и улицу урицкого.

Иркутские проекты по благо-
устройству общественных про-
странств вошли в федеральный 
реестр лучших практик 2019 го-
да. В перечень включены сквер на 
бульваре Гагарина напротив здания 
Иркутского научно-исследователь-
ского института благородных и ред-
ких металлов и алмазов, а также 
улица Урицкого. 

Федеральный реестр лучших 
практик по благоустройству еже-
годно составляет Министерство 
строительства и жилищно-комму-
нального хозяйства РФ. По итогам 
2019 года в него вошли 132 про-
екта по формированию комфортной 
городской среды из 73 городов  
49 субъектов страны. 

- Жители Иркутска активно во-
влечены в процесс благоустройства 
города. В рамках соучаствующего 
проектирования они задают основ-
ные векторы - высказывают свои по-
желания о том, какими хотят видеть 
общественные пространства. Адми-
нистрация Иркутска совместно с про-

фессиональным архитектурным сооб-
ществом разрабатывает и реализует 
проекты с учетом мнений горожан. 
Это командная слаженная работа, 
и если ее оценивают на федераль-
ном уровне, значит, мы движемся в 
правильном направлении, - отметила 
начальник департамента город-
ской среды администрации ир-
кутска Марина Шевела. 

Всего в этом году в Минстрой 
РФ поступило 536 проектов от 
84 регионов. Самыми популярны-
ми номинациями, как и в 2018-м, 
стали «Парк как место отдыха и 
занятий спортом», «Городской сад 
и сквер как место отдыха и обще-
ния», «Игровые, спортивные и иные 
тематические площадки». 

Впервые федеральный реестр 
лучших практик по итогам реали-
зации проекта «Формирование 
комфортной городской среды» 
нацпроекта «Жилье и городская 
среда» был сформирован в 2017 
году. В список лучших российских 
практик вошли 11 объектов, бла-
гоустроенных в Иркутске. В том 
числе по итогам 2018 года: исто-
рико-мемориальный комплекс «Ие-
русалимская гора», центральная 
площадь Академгородка, сквер на 
пересечении улиц Чудотворская и 
Сурикова, Курсантская аллея. 

Иркутские проекты 
благоустройства вошли 
в число лучших в России

Проект обновления улицы 
урицкого станет примером 

другим городам страны.
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До полного снятия режима само-
изоляции в дошкольных учреждени-
ях Иркутска будут работать только 
дежурные группы. В них принимают 
детей, родители которых продол-
жают трудиться либо приступают 
к работе в связи с поэтапным вы-
ходом из режима ограничений.

- Посещаемость детских садов 
растет. В случае необходимости 
количество дежурных групп будет 
постепенно увеличиваться. Все за-
висит от того, как будет развивать-
ся эпидемиологическая ситуация 
в Иркутске. Но в любом случае мы 

стараемся оперативно реагиро-
вать на запросы родителей, - отме-
тил председатель комитета по 
социальной политике и куль-
туре администрации иркутска  
Виталий Барышников.

Как рассказали в департаменте 
образования администрации горо-
да, детей в дежурные группы на-
бирают на основании обращения 
родителей. В дошкольное учреж-
дение необходимо представить 
справку с места работы, а также 
справку от педиатра о состоянии 
здоровья ребенка.

Напомним, в соответствии с 
указом президента с 30 марта 
детские сады в Иркутске были 
закрыты. Для детей, чьи родители 
продолжили работать в условиях 
режима самоизоляции, организо-
вали дежурные группы. В детских 
садах приняты дополнительные 
меры предосторожности. В зда-
ниях проводится дезинфекция. 
Всех детей и педагогов осматри-
вают медики. Сейчас в област-
ном центре продолжают работать  
47 дошкольных учреждений, ко-
торые посещают 1300 малышей. 

 ■ а В ЭТО ВРЕМЯ

В детских садах областного центра 
продолжат работать дежурные группы
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Дмитрий СТЕШИН

Миграционные проблемы в 
нашей стране даже в мирные, 
безвирусные годы были неудоб-
ными. А теперь стали вовсе 
опасными. Почему? Об этом 
«КП» рассказал специалист 
по миграции, работающий «на 
земле» - напрямую с иностран-
ными диаспорами и группами 
гастарбайтеров в России, пре-
зидент Федерации мигрантов 
Вадим КОЖЕНОВ.  

«ГЕТТО НЕТ»
Стешин:
- Сколько сейчас мигрантов в 

Москве и Подмосковье? Есть 
оценка - 5 миллионов.

Коженов:
- На самом деле - 2,5 - 3 мил-

лиона, по нашим оценкам, во 
всей Московской агломера-
ции. Пять многовато, тогда 
мигрантом тут был бы каждый 
четвертый.

- У нас уже сложились гетто - 
места, где мигрантов обитает 
больше, чем коренных?

- Есть точки притяжения - 
наши огромные рынки, они 
закрыты сейчас все, кроме 
«Фуд Сити». Но в целом они 
ровненько расселены по Мос-
кве, даже хостелы раскиданы. 
Гетто нет.

- Чем сейчас заняты мигран-
ты?

- В основном сидят дома. 
Какие-то отрасли, где за-
няты мигранты, еще рабо-
тают - например, доставка 
из интернет-магазинов, там 
занято много людей. Как-то 
еще работают такси, хотя ры-
нок из-за вируса схлопнул-
ся процентов на 80. Обще-
пит весь просел полностью. 
Стройки встают. Придется 
обращаться к властям, пото-
му что стройки останавливать 
нельзя - будет катастрофа.

- Что с медстраховками у 
мигрантов? Как их будут ле-
чить, если подхватят вирус? 
Ведь они живут среди нас.

- У них такие же полисы, 
как у нас, - ОМС, его оформ-
ляют при пересечении гра-
ницы. Тем, кто с патентами, 
продают медстраховку при 
оформлении патента. А ино-
странцы - с визами, при по-
лучении визы должны иметь 
страховку.

- Вам приходится контак-
тировать с лидерами диаспор?

- Лидеров-то практически 
нет. Есть только три диаспоры, 
оформленные и действующие 
как общественные организа-
ции: курды, армяне и памир-
цы. А самые многочисленные 
группы - узбеки, киргизы и 
равнинные таджики - лидеров 
не имеют. Никто их не объеди-
няет, кроме нас.

- То есть принцип «говори с 
главным» не работает…

- Да, мы это поняли два года 
назад, работаем теперь с ми-
грантами сами. 

«ДЕНЬГИ ЗАКОНЧАТСЯ 
ЧЕРЕЗ НЕДЕЛЮ»

- Что людей сейчас волнует? 
В первую очередь скученность 
проживания мигрантов. Сотни 
автобусов забирают и приво-
зят гастарбайтеров на стройки. 
Можно представить послед-
ствия вспышки коронавируса 
в таком мигрантском автобусе 
или общежитии. Планируют 
какие-то меры?

- Сегодня мы развозили по-
мощь, порядка пяти тонн, по-
тому что 500 семьям мигрантов 
уже банально нечего есть. С 
властями мы контактируем, 
работа ведется, но не так бы-
стро, как хотелось бы, - это 
же чиновники! В столице ми-
грантам в отличие от других 
городов еще повезло: у них 
подушечка запасенных денег 
чуть толще. Но, по нашим 
оценкам, деньги закончатся 
к концу этой недели - началу 
следующей. И это будет ката-
строфа.

- Что делать?
- Принять две срочные ме-

ры. Максимально оперативно 
восстановить авиасообщение 
для тех, кто остался в России 
вынужденно. Кто хотел и мог, 

все улетели до прекращения 
авиаперелетов - последний са-
молет в Баку ушел полупустой.

Пока еще есть достаточно 
мигрантов, готовых купить би-
леты, и у них есть на это день-
ги. Если ввести в день хотя бы 
30 рейсов, ситуация улучшит-
ся. Безработные улетят - минус 
одна проблема.

Конечно, возникнут слож-
ности в родных странах ми-
грантов, у них там паника, не 
хватает средств для обеспече-
ния карантина. Но, думаю, у 
России должно хватить воли и 
влияния, чтобы сказать: «Забе-
рите своих!» Дома мигрантам 
точно будет лучше и легче.

«РОСТ КРИМИНАЛА 
БУДЕТ ВЗРЫВНОЙ»

- Вторая мера?
- Мы говорим властям на 

местах прямо: «Запускайте 
все виды благоустройства». 
Города пусты из-за каранти-
на, никто никому не мешает. 
Асфальт в любом месте сейчас 
можно переложить без пробок 
и транспортного коллапса.

Задействуйте всех! Пусть ра-
ботают, и платите им деньги. 
Потому что, когда деньги у ми-
грантов кончатся, это будет 
очень плохо.

И в любом случае нужно го-
товиться к раздаче продукто-
вой помощи. Властями гума-
нитарная помощь мигрантам 
обсуждается, но очень осто-
рожно. Боятся негативной ре-
акции местных: «Чего вы их 
кормите, когда свои голод-
ные?!» И это тоже правда.

- Где грань, за которой в 
среде мигрантов начнется 
уже массовый криминал? По-
ка полицейские сводки его не 
отражают. Но люди остались 
в чужой стране, без работы и 
денег и, главное, возможности 
уехать!

- Прогнозировать сложно, 
но могу предположить. Снача-
ла отнимут один пакет с едой у 
супермаркета, на второй день - 
десять, а на третий - пятьсот. 
Рост будет взрывной. Мы пы-
таемся убедить тех, кто может, 
помогать землякам. Пока рост 
преступлений мигрантов в 
Москве незначительный.

«ЛЮДИ НЕ ПОНИМАЮТ - 
ПРОШЛОЙ ЖИЗНИ 
НЕ БУДЕТ»

- Давний спор: одни говорят, 
что рабочие места мигрантов 
коренным неинтересны. Другие 
заявляют, что мигранты давно 
уже получают приличные день-
ги, от которых и местные не от-
кажутся. Только вот незадача. 
Дядя Ровшан заработал и уле-
тел на родину, а на его место 
прибыл племянник. Местным 
уже не втиснуться в эту систему. 
Есть угроза столкновения мест-
ных безработных и безработных 
мигрантов?

- Я оптимист, но от после-
кризисной жизни не жду ни-
чего хорошего. Я заметил, что 
люди не понимают: все, про-
шлой жизни уже никогда не 
будет. Не будет столько ресто-
раторов и прочей индустрии 
развлечений. Кто-то просто 
разорится, кто-то оставит двух 
официантов вместо десяти...

Но в битву за рабочие места 
между местными и приезжими 
я не верю. У мигрантов есть 
такие минусы, как сложность 
их оформления, проверки. Ес-
ли на одинаковых позициях 
окажутся местный и мигрант - 
возьмут местного. Но есть от-
расли, где и зарплата нормаль-
ная, и место свободно… А не 
идет на это место русский. «За-
падло» - наше слово, которое 
ни на один язык не переве-
сти...

Если мигрантов сейчас 
не отправить домой, Россию 
ждет всплеск преступности

ИЗ ДОСЬЕ «КП»
Вадим КОЖЕНОВ  - глава 

Федерации мигрантов России -
общественной организации, 
объединяющей представителей 
диаспор более 40 стран.

Задачи федерации  - адапта-
ция мигрантов, оказание им 
поддержки, содействие госор-
ганам в пресечении нелегальной 
миграции.

2,5 млн. 
человек*
ОБЩАЯ ЧИСЛЕННОСТЬ 
ТРУДОВЫХ МИГРАНТОВ 
В РОССИИ

*По оценке 
МВД 
(там считают 
только 
тех, кто 
получил 
легально
 патент 
на трудовую 
деятельность) 

По оценкам независимых 
экспертов, мигрантов в России 
до последнего времени 
было 10 - 12 млн.

После начала пандемии коронавируса 
их могло остаться около 7 - 8 млн. 

Остальные уехали на родину.
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«Гражданская оборона» - программа 
с сильной гражданской позицией. 

Слушайте по вторникам в 17.00 на Радио «КП»

Мигранты живут и работают группами - 
это риск заражения вирусом сразу всей 
бригады или общежития. А оставшись 

без работы и денег, они становятся 
еще и потенциальными преступниками...
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Андрей ВДОВИН

Как COVID-19 заставит 
меняться медицину  
в разных странах.

Эпидемия коронавирусной 
инфекции заставила многие 
страны задуматься над рефор-
мами здравоохранения. В США 
предложили строить больницы 
таким образом, чтобы в слу-
чае необходимости на их основе 
можно было быстро развора-
чивать временные госпитали.

Ставим Кровати даже 
в Кафе

Основной проблемой во 
многих странах стала нехват-
ка койко-мест в медучрежде-
ниях. Жесткий карантин ча-
сто власти объясняли именно 
необходимостью «размазать» 
по времени волну заражен-
ных, чтобы ею одномомент-
но не захлестнуло больницы. 
Чтобы быстро создать до-
полнительные места для за-
раженных, в Европе и США 
разворачивали временные го-
спитали, отдавали под боль-
ницы целые стадионы, как в 
британском Кардиффе, где 
прямо на поле регбийной 
арены установлены огром-
ные палатки. (Впрочем, и у нас 
в России под мобильные госпи-
тали готовы переоборудовать 
стадионы футбольных клубов 
«Спартак» и «Зенит». - Ред.)

В самих больницах также 
уплотнились.

- Мы расставляем кровати 
в лобби, конференц-залах и 
кафетериях. Мы добавляем 
кровати в палатах и ищем 
для этого любое простран-
ство, - рассказывал в статье 
журнала Undark Терри Лайнм, 
старший вице-президент круп-
нейшей больницы Нью-Йорка 
Northwell Health.

Но системы жизнеобеспе-
чения конференц-залов и ка-
фетериев не приспособлены 
для койко-мест. Отопление, 
электричество, а главное 
вентиляция, в переоборудо-
ванных залах не отвечают со-
временным требованиям. Все 
это натолкнуло экспертов на 
мысль, что больницы сразу 
должны быть выстроены так, 
чтобы могли в кратчайшие 
сроки развернуть временные 
госпитали на своей базе. А 
когда вспышка закончится - 
свернуть все обратно. 

Впрочем, ведущий научный 
сотрудник Высшей школы ор-
ганизации и управления здра-
воохранением кандидат меди-
цинских наук Андрей Рагозин 
рассказал «КП», что есть дру-
гой путь. И он больше под-
ходит для России.

30 КоеК на 10 тыСяч 
жителей

- Есть два подхода. Первый 
исповедуют многие европей-
ские страны и США. Они 
много лет не знали ни во-
йн, ни серьезных эпидемий. 
Их общество рассматривает 
ситуацию как стабильную в 
долгосрочной перспективе, 

считает инфекции побеж-
денными, не рассматривает 
возможности войны на сво-
ей территории. И на основе 
этого считает, что в системе 
здравоохранения не нужно 
много коек. Соответствен-
но упор делается на разви-
тие амбулаторной помощи. 
В этой идеологии больнич-
ная койка воспринимается 
как некое обременение для 
системы, которое влечет из-
быточные издержки. Значит, 
их надо сокращать. В резуль-
тате в США и большинстве 
европейских стран сегод-
ня в среднем 30 - 40 коек  
на 10 тысяч жителей.

- Этого мало?
- Сравните со вторым под-

ходом. Он был заложен в 
СССР Николаем Семашко. 
Он в 20-х годах прошлого 
века пошел в направлении 
мобилизационной модели. 
Когда у вас войны и эпиде-
мии, вы не можете лечить 
огромное число зараженных 
и раненых в амбулаторных 
условиях. Значит, вам нужны 
стационары, значит, вам нуж-
но большое количество коек. 
С этого подхода мы сбились в 
начале 1990-х годов. Но зато 
он был подхвачен Японией, 
Южной Кореей, Тайванем, 
Сингапуром... 

Эти страны живут в посто-
янном ожидании региональ-
ных катаклизмов, военных 
конфликтов и эпидемий. 
Вы смотрели фильм «Пара-
зиты»? Там герои прячутся в 
бункере, и, по сути, в каждом 
богатом южнокорейском до-

ме должно быть такое бом-
боубежище, то есть люди 
ждут войну. В той же Япо-
нии постоянные землетрясе-
ния и цунами. Плюс каждые  
7 - 10 лет в регионе проходят 
сильные эпидемии. Поэтому 
они и взяли на вооружение 
советский метод Семашко 
с хорошо развитыми стаци-
онарами. Таким образом, в 
Японии сейчас 135 коек на 10 
тысяч населения, это почти 
столько же, сколько было в 
СССР (137). В Южной Корее -  
116 коек. А теперь сравните это  
с 30 койками в США и боль-
шинстве стран Европы. В 
этом одно из преимуществ 
тех стран, которые успешно 
противостоят сейчас корона-
вирусной инфекции. Един-
ственная страна в Европе, 
которая оказалась на высоте 
по обеспечению коек, - это 
Германия. Там 82 койки на 10 
тысяч жителей. Это больше, 
чем в России: у нас 80 коек 
на 10 тысяч, и мы, конечно, 
не рассматриваем сейчас тех-
ническую оснащенность кой-
ко-места. Поинтересуйтесь, 
столкнулась ли японская или 
корейская система с нехват-
кой коек в нынешней ситу-
ации, и вы увидите, что все 
нормально.

СледСтвие ведет 
Санврач

- К тому же, как и когда-то 
СССР, развитые страны Азии 
используют метод активно-
го противоэпидемического 
расследования, - продолжает 
наш эксперт.

- Что это значит?
- Это значит - не ждать, 

пока заболеет значительная 
часть населения, а локали-
зовать эпидемический очаг 
с помощью энергичного по-
иска, изоляции и обсервации 
заболевших и тех, кто мог за-
разиться. Южная Корея в до-
полнение к этому добавила 
еще массовое общедоступное 
тестирование населения на 
коронавирус. Такой подход 
позволяет свести к миниму-
му число заболевших, умень-
шить нагрузку на стациона-
ры и избежать масштабных 
карантинных мер, которые 
губительны для экономики 
и разрушительны для обще-
ства. Европейские страны и 
США сделали упор на пас-
сивные, выжидательные 
подходы. В результате эко-
номика этих стран сегодня 
парализована карантином, 
а массовое заражение в ус-
ловиях малого числа коек 
привело к огромному числу 
жертв.

не СоКращать меСта,  
а заСтавить их 
работать

- Коек в Японии и Корее в 
пять-шесть раз больше, чем 
в Европе и США. Но это же 
большая экономическая на-
грузка. 

- Нас в России, проводя оп-
тимизацию медицины, тоже 
убеждают, что лишние кой-
ки обходятся очень дорого. 
Мы 30 лет сокращаем места 
в стационарах под флагом, 
что они неэффективны и до-
рого нам обходятся. Но что 
это такое - эффективность 
здравоохранения, к которо-
му должна стремиться оп-
тимизация? Есть рейтинг 
Bloomberg - это соотношение 
затрат на здравоохранение к 
продолжительности жизни. 
Япония - один из лидеров 
этого рейтинга, Корея - в 
первой десятке. Значит, все 
у них эффективно. Потому 
что они сделали упор не на 
сокращение коечного фонда, 
а на повышение эффектив-
ности его использования.

- Каким образом?
- Возьмем, например, Япо-

нию. Это страна долгожи-
телей, много стариков. Ев-
ропейский подход, а также 
американский и наш нынеш-
ний российский, предусма-
тривает, что люди в возрасте 
должны пойти в поликли-
нику, посидеть в очередях, 
записаться на исследование, 
через неделю поехать в дру-
гое место и там его сделать. А 
японцы подумали: а не луч-
ше ли нам старика положить 
на несколько дней в больни-
цу для обследования в хоро-
ших условиях, а не гонять его 
по всему городу? Так койки 
работают, и нагрузка с по-
ликлиник снята - пожилой 
человек не сидит в очередях.

- В Южной Корее так же?
- В Южной Корее сделали 

ставку на развитие медицин-
ского туризма. К ним едут на 
операции и за получением 
высокотехнологичной меди-
цинской помощи не только 
из Азиатского региона, но и 
из России. В условиях ката-
строф японцы отправляют 
стариков по домам, корейцы 
останавливают поток меди-
цинских туристов - и получа-
ют нужное количество коек.

И России, мне кажется, 
больше подходит тот путь, 
которым мы шли в СССР и 
который сейчас используют в 
Юго-Восточной Азии. Тогда 
в случае таких ситуаций, как 
сегодняшняя, нам не при-
дется думать над тем, как из 
спортивных залов строить 
операционные.

все новости 
о коронавирусе,  

о том, как развивается 
ситуация в стране 

и мире, - на kp.ru
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В московском районе Крылатское госпиталь  
для больных COVID разворачивают в Ледовом дворце. 

врач, эксперт по системам здравоохранения андрей раГозин:

Если бы не оптимизация,  
не пришлось бы из стадионов 
строить операционные
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Из первых уст

Окончание.  
Начало читайте на < стр. 1.

Каждые сутки в столице прибавляется по 
четыре-пять тысяч зараженных COVID-19. 
Медики со всей страны добровольно от-
правляются в Москву, как на фронт, помо-
гать коллегам. Вот и из Иркутской области 
18 апреля улетела группа из 23 «бойцов» 
- медиков, сейчас они трудятся в разных 
столичных больницах. О шестичасовых 
сменах в «грязной» зоне, пациентах на ИВЛ 
и надежде на конец эпидемии рассказала 
«КП» - Иркутск» одна из добровольцев - на-
ша землячка, 34-летняя медсестра Екате-
рина Ящук.

Долг - помочь коллегам
«Кто полетит в Москву помогать в борьбе 

с коронавирусом?», - спросили медиков 
в середине апреля одной из иркутских 
больниц. «Я не смогу, - ответила Екате-
рина Ящук. - У меня подготовка к ЕГЭ, 
планирую летом снова поступать в вуз на 
врача (в юности она не получила диплом, 
ушла в академотпуск, да так и не восста-
новилась)». Но узнав, что ее коллеги - два 
врача реаниматолога-анестезиолога со-
гласились, передумала. Родители, брат и 
муж пытались отговорить Екатерину, но она 
восприняла поездку в эпицентр коронави-
руса как вызов: мой долг помочь коллегам.

И вот утром 18 апреля вместе с другими 
медиками из Иркутской области Екатерина 
Ящук прилетела в Москву.

- Меня и двоих коллег из Иркутска на-
правили в больницу в Люблино, переобо-
рудованную под стационар для лечения па-
циентов с коронавирусом, - рассказывает 
медсестра. - Хорошо, что нас не разлучили, 
ведь вместе легче.

Шесть часов в скафанДре, 
без отДыха И воДы

«Все будет хорошо», - мысленно успо-
каивала себя Екатерина Ящук в первый 
рабочий день, надевая скафандр - противо-
чумный спецкостюм. Очки, туго затянутый 
респиратор и три пары резиновых перча-

ток - тоже обязательные аксес-
суары. При этом даже полное 
обмундирование не гарантирует 
100-процентной защиты. Осознав 
это, Екатерина едва не купила 
билет домой. Некоторые медра-
ботники из других регионов так 
и поступили, и их не осуждают.

- Медики в Москве зашива-
ются, их не хватает, - вздыхает 
Екатерина. - Нас, троих иркутян, 
определили в реанимацию. Позже 
присоединились добровольцы из 
Ярославля, Алтая, Новосибирска. 
Теперь штат укомплектован: в от-
делении всегда должно быть две 
или три медсестры и три врача. 
Приезжих сотрудников в больнице 
около 50%. Москвичи нас не бро-
сают, обязательно хотя бы один 
страхует на смене. Дело в том, что 
здесь есть новые аппараты ИВЛ, с 
которыми мы в регионах не стал-
кивались, и как работать с ними, 
тоже не знаем.

В реанимации лежат пациенты с 
COVID-19 в тяжелом состоянии. Из-
за поражения легких они не могут 
сами дышать. За них это делают 
аппараты искусственной вентиляции 
легких. Температура у большинства 
39 и выше. Питание подается спе-
циальными зондами через нос. Многие на-
ходятся под седацией - это одна из техник 
анестезии, когда пациентов расслабляют и 
успокаивают с помощью лекарств.

Забота медсестер - измерять больным 
температуру, менять повязки, промывать 
зонды для питания, менять наклейки с ин-
формацией о состоянии (каждые три-четыре 
дня их возят на компьютерную томографию 
легких, чтобы узнать, идет ли восстанов-
ление). И обязательно раз в четыре-шесть 
часов переворачивать каждого пациента на 
живот, спину, бок - это помогает легким на-
полняться кислородом. Все заразившиеся 
- взрослые от 39 до 87 лет, и весят, надо 
сказать, немало - от 80 до 160 кг. Работа 
физически тяжелая.

- Носимся по реа-
нимации шесть часов 
без перерыва, - рас-
сказывает Екатерина 
Ящук. - В Иркутске я 
10 лет отработала в 
отделении экстренной 
медицинской помощи, 
сутками принимала 
тяжелобольных. Этот 
опыт очень пригодил-
ся, стала выносливой. 
Но там я могла отой-
ти на пять минут глот-
нуть воды, сходить в 
туалет. А здесь кате-
горически запрещено 
покидать «грязную» 
зону до конца смены. 
Шесть-семь часов - это 
предел, дольше не 
продержишься. Ре-
спиратор врезается 
в кожу, в нем тяжело 
дышать, очки запоте-
вают… 

Все в одинаковом 

облачении - друг от друга не отличить. Имя 
и должность пишут фломастером прямо на 
костюме: например, «медсестра Катя». Есть 
и погоны, прямо как у военнослужащих: у 
врачей красные, у медсестер зеленые. В 
этих скафандрах друг друга не слышно, 
приходится кричать. К концу смены голос 
у всех сорван. А респираторы натирают 
лицо до крови, до волдырей.

После шестичасового дежурства на пере-
довой наступает перерыв, тоже шесть ча-
сов. Екатерина снимает обмундирование, 
идет в душ, обедает, звонит родным, дру-
зьям и коллегам в Иркутск: «Все в порядке. 
Я здорова». Можно отвлечься и в больнич-
ной зоне отдыха: поиграть в приставку, шах-
маты, выпить кофе, подремать часок-другой. 
А потом снова на шестичасовой пост. Вот 
так выглядит суточное дежурство. 

не верят в коронавИрус, 
Даже оказавШИсь  
в реанИмацИИ

В апреле Екатерина работала сутки че-
рез трое, теперь она сутки трудится, двое 
отдыхает.

- Больных очень много, особенно в об-
щем отделении, иногда за час приезжает 
по семь скорых, - продолжает Екатерина 
Ящук. - COVID-19 коварен: может проте-
кать без симптомов, а потом раз - и нет 
легких. Таких случаев полно. Самый первый 
пациент в нашей реанимации - крепкий 
45-летний мужчина. У него только один раз 
температура до 40 градусов подскочила, 
больше ничего не беспокоило. А потом 
вдруг резко стал задыхаться. Привезли в 
больницу, врачи смотрят, а у него уже 80% 
легких поражено! Подключили к ИВЛ. Ле-
чим, как и всех, убойными антибиотиками, 
противовирусными, как при ВИЧ-инфекции, 
витаминами В и С, препаратами для разжи-
жения крови. Переворачиваем. Больному 
становится то лучше, то резко хуже - не 
знаем, выкарабкается ли…

За три недели в отделении, где рабо-
тает Екатерина, на поправку пошли во-
семь человек. 

- Пациенты удивляются, мол: раньше 
четыре дня от пневмонии лечились, а 
почему сейчас так долго, - говорит Екате-
рина. - Объясняем, что коронавирус - это 
не пневмония, а гораздо хуже, что он 
поражает легкие до 92%. К сожалению, 
люди все равно не верят в опасность! 
Осознают, только когда сами цепляют 
заразу или заболевает кто-то из близ-
ких…

Раз в неделю у медиков тоже берут 
анализ на коронавирус. Делать это 
чаще, как считают сами врачи, нет 
смысла - у инфекции долгий инкубаци-
онный период.

гостИнИца, пИтанИе  
И таксИ - бесплатно

Приезжих из Иркутска медиков посели-
ли в гостинице в часе езды от больницы. 
Проживание бесплатное, такси на работу 
и обратно тоже. Завтрак и ужин - за счет 
отеля.

- Кормят что в больнице, что в гостинице 
разнообразно и сытно, - говорит Екатери-
на. - Утром готовят кашу (овсянку, гречку) 
и бутерброды, днем и вечером - мясо с 
гарниром, например котлеты с картошкой 
или шашлыки, салаты, молочные коктейли. 
Всегда есть сладости к чаю, соки, компоты 
и фрукты - бананы, груши, яблоки. Ради 
иммунитета пришлось забыть о диетах, 
ем, когда хочется. 

В гостинице строгие меры безопасно-
сти. Медики звонят на ресепшн, чтобы 
заказать еду или сообщить, что нужно 
постирать одежду. Вживую с персоналом 
постояльцы не контактируют: подносы с 
блюдами и пакеты с вещами им оставляют 
под дверью, выйти и забрать можно только 
после стука. Дезинфекция номеров - каж-
дый день. Сами медики в гости друг к другу 
тоже не ходят. Да и вообще стараются как 
можно реже покидать номер, соблюдают 
самоизоляцию. Разве что за продуктами 
прогуливаются до ближайшего магазина. 
Екатерина в Москве первый раз, а побы-
вала только на Красной площади, и то 
проездом: таксист по дороге в больницу 
сжалился - завез на пять минут: «Иди хоть 
сфотографируйся».

Командировка у Екатерины до 15 мая, но 
она подумывает о том, чтобы ее продлить. 

- Хочется верить, что пандемия скоро 
закончится, - говорит медсестра. - Главное 
- чтобы люди соблюдали самоизоляцию, а 
то скорые в больницу непрестанно едут…

голос сорван, а респиратор натирает лицо до крови:

Медсестра из Иркутска 
отправилась добровольцем 
в Москву

Срок контракта у Екатерины 
истекает 15 мая, но она 
планирует его продлить.

Вот так выглядит 
зона отдыха - можно 
попить чай, поиграть 
в настольные игры 
или в приставку.

«М/с Катя» - все медики пишут свое 
имя на костюме, чтобы коллеги и 

пациенты могли различать их.
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Интервью с 
героиней слушайте 
на kp.ru
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Сергей КИРИЛЛОВ

В фигурном катании 
разгорелся 
новый скандал.

Любители фигурного ката-
ния в шоке! Двукратная чем-
пионка мира среди юниоров 
Саша Трусова ушла от Этери 
Тутберидзе в академию Евге-
ния Плющенко. А ведь именно 
Александра еще в начале сезо-
на считалась первым номером 
среди новой волны фигури-
сток. Трусова еще в юниор-
ском возрасте исполнила на со-
ревнованиях два сложнейших 
четверных прыжка, после чего 
даже вошла в Книгу рекордов 
Гиннесса.

Двукратный олимпийский 
чемпион Евгений Плющен-
ко подтвердил эту новость, 
сказав, что они сейчас гото-
вят документы в Федерацию 
фигурного катания, чтобы 
все было по закону. А потом 
добавил, что в его академию 
вместе с Трусовой перешел и 
тренер Сергей Розанов. Зна-
токи утверждают, что имен-
но Розанов ставил девочкам 
сложные прыжки.

Но почему ушла Трусова?
В прошедшем сезоне у Са-

ши, которая заявляла по пять 
четверных прыжков, что-то не 
заладилось. Она хоть и выи-
грала два этапа Гран-при, но 
чисто исполнить всю свою 
сложнейшую программу ей 
никак не удавалось. А потом 
Трусова в финале Гран-при и 
на чемпионате России усту-
пила другим девочкам с катка 
«Хрустальный» - Анне Щерба-
ковой и Алене Косторной. На 
январском чемпионате Евро-
пы Александра вновь оказа-
лась третьей. Взять реванш у 
своих подруг по команде ей 
так и не удалось, поскольку 
чемпионат мира отменили из-
за пандемии.

В конце зимы Трусова пере-
стала появляться на катке. А в 
середине марта Этери Тутбе-
ридзе выставила в Инстаграм 
фото, где все ее фигуристы на-
ходятся на льду в масках. Там 
и Косторная, и Щербакова, и 
Камилла Валиева, и даже Али-
на Загитова, объявившая еще в 
декабре, что приостанавливает 

карьеру. Но Трусовой среди 
них нет. А вскоре появилась 
информация, что Саша в раз-
гар пандемии улетела в Египет, 
откуда она уже возвращалась 
гуманитарным рейсом, выво-
зившим последних туристов. 
И с тех пор в свою спортивную 
школу не возвращалась.

Кстати, Татьяна Тарасова, 
комментируя переход Трусо-
вой, заметила, что у Тутбе-
ридзе и без того хватает та-
лантливых девочек. Другие 
специалисты тоже говорят, 
что Трусова в последнее вре-

мя оказалась в группе на пра-
вах бедной родственницы, а 
хореограф Даниил Глейхенга-
уз больше уделял внимания 
Анне Щербаковой.
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На чемпионате Европы-2020 воспитанницы 
Этери Тутберидзе (в центре в верхнем ряду) 

заняли весь пьедестал. Победила Алена Косторная 
(в центре в первом ряду), «серебро» выиграла 

Анна Щербакова (слева), Александра Трусова заняла третье 
место. Рядом с ними - хореограф Даниил Глейхенгауз 
(слева в верхнем ряду) и тренер Сергей Дудаков.

Почему Александра Трусова 
ушла от Тутберидзе к Плющенко

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Стало известно, что вместе с Трусовой к Плющенко переходят 
еще две подающие надежды юные фигуристки, 11-летняя Вероника 
Жилина и ее 10-летняя сестра Алена.  

Вероника в марте выиграла первенство России в младшем воз-
расте. Она также известна по шоу «Ледниковый период. Дети», где 
дошла до финала. Вероника Жилина, которой 15 мая исполнится 
12 лет, уже освоила четверные тулуп, сальхов и тройной аксель. 
Сестры Жилины будут тренироваться в группе Сергея Розанова.

ИЗ ДОСЬЕ «КП»
Александра ТРУСОВА, 

15 лет. Родилась в Рязани. 
Двукратная чемпионка мира 
среди юниоров. Первой в 
истории исполнила на офи-
циальных стартах четверные 
лутц, тулуп и флип. Также 
она первой прыгнула два, 
а потом и три четверных в 
одной программе.

 ■ ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Этери ТУТБЕРИДЗЕ:

Жаль, 
конечно… 
Работаем 
дальше!
Тренер отреагировала 
на переход своей 
воспитанницы 
в соцсетях.

«Конечно, привыкнуть к ухо-
дам спортсменов невозможно. 
Ведь, работая вместе, мы со 
временем становимся семьей, 
преодолевая постоянно воз-
никающие препятствия на 
пути. Хороших спортсменов 
и специалистов всегда будут 
приглашать и предлагать 
более выгодные условия. Как 
реагировать на эти предло-
жения - это решение каж-
дого. Но наша команда от-
личается тем, что мы сами 
воспитываем и создаем этих 
спортсменов и специалистов. 
Конечно, предлагать более за-
манчивые условия мы никог-
да не будем, иначе пропадает 
доверие. Работая вместе, мы 
отдаем часть нашей  жизни, 
часть себя… Работаем даль-
ше!» - написала Тутберидзе.

Напомним, что Трусова 
уже не первая спортсмен-
ка, ушедшая от Этери Тут-
беридзе к другому тренеру. 
Сначала отказалась с ней ра-
ботать олимпийская чемпи-
онка-2014 в команде Юлия 
Липницкая. Два года назад 
в Канаду к Брайану Орсеру 
бежала Евгения Медведева. 
Потом ушла Полина Цур-
ская… И вот теперь упорх-
нула Александра Трусова. И 
каждый раз со стороны раз-
рыв выглядел неожиданно и 
не очень красиво. Впрочем, 
мы уже стали привыкать к 
тому, как работает «фабрика 
чемпионов».

Реклама
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Елена КОНОВА 
(«КП» - Пермь»)

Как не угробить свое 
здоровье и получить 
максимум, отказавшись 
от мясных продуктов.

Я не ем мяса уже девять месяцев 
и ни капли об этом не жалею. У 
меня есть друзья, которые тоже 
пытались стать вегетарианцами, 
но в итоге срывались и начинали 
снова есть колбасу и шашлыки. А я 
вот держусь. И хочу рассказать о 
плюсах и минусах вегетарианства 
и реакции на него моих любимых 
родственников.

«УВИДЕЛА СЕБЯ ТЕЛЕНКОМ, 
КОТОРОГО ВЕДУТ НА УБОЙ»

Я всегда любила шашлыки, пе-
чень, гуляш из говядины и кури-
ные котлеты. И ела что-то из это-
го почти каждый день. Но весной 
я оказалась на благотворительном 
фестивале, где мне предложили 
надеть очки виртуальной реаль-
ности и выбрать животное, каким 
я буду, - цыпленком, теленком 
или свиньей. Я выбрала теленка. 
И в этом видео меня повели на 
убой. Я смотрела, как меня тащат 
за рога куда-то за пределы загона. 
Вокруг мечется испуганное стадо 
телят, которые громко мычат и 
пытаются спрятаться… Я сняла 
очки и с того момента перестала 
есть мясо.

«ГРУСТИЛА БЕЗ БЕЛЯШЕЙ»
Я сразу решила подойти к ве-

гетарианству с умом. Понимала, 
что отсутствие в рационе мяса мо-
жет неблагоприятно сказаться на 
организме. Но белок, например, 
есть еще в сое и орехах, железо - в 
тофу, кальций - в апельсинах. Но 
все равно первый месяц вегета-
рианства мне дался очень тяжело: 
магазинов с вегетарианскими про-
дуктами мало, в столовке рядом с 
офисом нормальной еды для веге-
тарианца тоже нет, кроме того, как 
ни странно, блюда без мяса в кафе 
стоят дороже. К примеру, бургер 
с чечевичной котлетой обойдется 
в 400 рублей, хотя за 300 можно 
взять полноценный бизнес-ланч.

Но самым тяжелым испытанием 
в первый месяц стал отказ от ба-
бушкиных беляшей. Я их просто 
обожала! А еще я начала пьянеть 
буквально от бокала шампанско-
го. Правда, месяца через два это 
прошло.

ПЕРЕСТАЛА 
ОБЖИРАТЬСЯ НА НОЧЬ

Что еще изменилось? Я почув-
ствовала легкость в теле, реже 
болела голова, я с удовольствием 
занималась спортом. Даже сило-
вые тренировки давались легко. 
Ушло постоянное обжорство пе-
ред сном.

За эти месяцы я научилась де-
лать простые и быстрые блюда. 
Например, на ужин я готовлю 
фермерский бранч - омлет с крас-
ной фасолью и драниками.

А еще я очень полюбила овощи. 
Например, готовлю цукини с ово-
щами под сыром и со сметанным 
соусом. Нереально вкусно!

«КУРИЦА - ЭТО НЕ МЯСО!»
Друзья равнодушно восприняли 

мой отказ от мяса. Тем более я не 
из тех людей, кто будет навязывать 
свои предпочтения окружающим. 
Зато мои родственники постоян-

но думают, что я скоро умру. В их 
представлении  все, что не мясо, - 
это не еда. Ладно бы они просто 
тихонечко так думали, но та же 
бабушка вечно пытается обманом 
накормить меня мясом. Один раз 
я приехала к ней в гости, и она 
сварила мне суп. Я стала его раз-
мешивать и вдруг увидела там ку-
сочек курицы.

- Бабушка, это что?
- Курица.
- Я же не ем мяса!
- Лен, так курица же - это не мя-

со, а птица.
В следующий раз бабушка пред-

ложила мне вареники с капустой. 
Я беру вилку, разламываю вареник 
на две части и вижу там мясо.

- Ты же сказала, что они с ка-
пустой!

- Да, там есть капуста, - невинно 
ответила бабушка. - Это пельмени 
со шпиком и капустой.

В общем и целом за 9 месяцев 
вегетарианства со мной ничего 
плохого не случилось. Недавно 
сдавала кровь - все в порядке. 
Конечно, периодически хочется 
съесть куриный бульон с гренками 
из любимой кофейни, который я 
раньше так обожала. Но не съесть 
его - не смертельно.

Какие диеты 
точно навредят 

вашему 
организму? 

Читайте и обсуждайте 
на сайте kp.ru

«Бабушка обманом пытается 
накормить меня мясом»

 ■ МНЕНИЯ 
Кристина МЕЛКОНЯН,
врач-гастроэнтеролог, диетолог:

На вегетарианство лучше 
переходить летом

- В вегетарианстве нет ничего плохого, 
если разумно к нему подойти. Необходимо 
пройти медицинское обследование, посмотреть, 
каких веществ и витаминов не хватает в организме. 
Также я советовала бы переходить на вегетарианство 
летом - и мяса не так хочется, и овощей-фруктов 
больше. Нужно делать это плавно - сначала отказ 
от свинины, затем говядины, птицы и морепродуктов. 
Ориентироваться надо на так называемую вегетари-
анскую пищевую пирамиду. В ее основе - продукты 
из цельных зерен (они важнее всего), затем следуют 
бобовые и орехи, овощи и фрукты, растительные мас-
ла. Их необходимо употреблять каждый день. Выше 
остальные продукты, например, сладкое. Кто-то ест 
еще яйца, творог, сыр.

Чаще всего вегетарианцы обращаются в больницу 
из-за анемии, заболеваний ЖКТ, каких-то гормо-
нальных заболеваний. Но если примерно раз в год 
проходить обследование и правильно питаться, то 
вряд ли со здоровьем будут проблемы. Но я бы не 
советовала переходить на вегетарианство детям, 
беременным и пожилым.

Врач-диетолог Людмила БЕРЕСНЕВА:

Через 15 - 20 лет люди 
начинают рассыпаться

- Когда человек не употребляет животно-
го белка, возникает проблема с получением 
незаменимых аминокислот, участвующих 
во всех процессах жизнедеятельности. 

Многие вегетарианцы худые, потому что те-
ряют мышечную ткань. А из белка растительного 
происхождения она не строится. Вегетарианство 
классно первые 3 - 5 лет, но через 15 - 20 лет 
люди просто начинают рассыпаться. Возникают 
проблемы с усвоением и получением кальция, 
железа, цинка, селена. Теряется не только мышеч-
ная масса, но и костные структуры, даже зубная 
эмаль стирается.

Мышцы, связки, волосы, ногти, биологические 
жидкости - это все белковые структуры. Когда нет 
субстрата для их строительства, они пропадают. 
Большинство растительных белков являются не-
полноценными - это означает, что у них отсутствует 
хотя бы одна из незаменимых аминокислот. По-
этому из белков растительного происхождения 
сложно построить мышцы.
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Новый фотоконкурс 

«МохНатый караНтиН»!
Присылайте смешные фотографии «тяжелых» 
будней во время самоизоляции своих 
домашних питомцев на эл. почту  
margarita.s@phkp.ru или  
в Viber/WatsApp 89500504012.

Подарок - наборы от онлайн-магазина  
Lapki38.ru, которые состоят из семи 
замороженных колбасок и трех видов  
мяса - говядины, индейки и курицы.

каждый участник получит 
поощрительный приз,  
но победителей будет трое.

Реклама
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Ярослав КОРОБАТОВ

Из-за редкой генетической 
мутации у американки 
едва не отобрали детей - 
у матери и ее ребятишек 
оказались разные ДНК.

В 2002 году 26-летняя американ-
ка Лидия Фэрчайлд после развода 
с мужем (его звали Джейми Таун-
сенд) обратилась в государствен-
ные органы штата Вашингтон с 
заявлением о принудительном 
взыскании алиментов с бывшего 
супруга. В браке у четы родились 
двое детей, и Лидия была бере-
менна третьим ребенком. В таких 
случаях согласно стандартной про-
цедуре отец и мать должны сдать 
ДНК-тесты, чтобы подтвердить, 
что они являются родителями 
своих детей. Джейми Таунсенд 
получил лишнее доказательство, 
что жена была ему верна: его при-
знали биологическим отцом всех 
ребятишек. А вот Лидия ДНК-тест 
провалила - генетический анализ 
показал, что она не является ма-
терью своих детей. Власти тут же 
обвинили мисс Фэрчайлд в жуль-
ничестве. У следствия было две 
версии: либо Лидия пыталась не-
законно получить социальное по-
собие на чужих детей, либо она 
участвовала в афере с суррогатным 
материнством.

РОЖАЛА ПОД НАБЛЮДЕНИЕМ 
СУДЕБНОГО ПРИСТАВА

Дело принимало крутой оборот. 
Ни о каком пособии речь, есте-
ственно, уже не шла. Данные ДНК 
казались настолько неоспоримы-
ми, что суд счел фальшивыми ме-
дицинские записи родильных до-
мов, где Лидия произвела на свет 
двоих своих детей. 

Судья даже не стал слушать аку-
шера Леонарда Драйсбаха, кото-
рый дважды принимал у Лидии 
роды. Более того, прокурор тре-
бовал лишить Лидию Фэрчайлд 
родительских прав и поместить в 
приют 4-летнего Джейми и 3-лет-
нюю Джеймси. Самой Лидии све-
тила тюрьма.

Даже адвокаты отказывались за-
щищать Лидию. Тест ДНК счи-
тался золотым стандартом судеб-
ной экспертизы, и никто не хотел 
связываться с безнадежным делом. 

Но один адвокат - Алан Тин-
делл все-таки поверил женщине. 
Детей на время разбирательства 
спрятали от властей. Сама Ли-
дия вот-вот должна была родить 
третьего ребенка. Судья поста-
новил, чтобы за родами наблю-
дал судебный пристав. Сразу 
после появления ребенка в при-
сутствии служителя Фемиды 

должны были взять новые ана-
лизы у матери и новорожденного. 

Тесты снова показали, что мисс 
Фэрчайлд... не мать только что 
рожденного ею ребенка!

МАМА ОКАЗАЛАСЬ... 
ХИМЕРОЙ*

Обвинители продолжали счи-
тать, что Лидия зарабатывает сур-
рогатным материнством, вынаши-
вая чужих детей за деньги. 

Все могло кончиться очень пе-
чально, если бы адвокат Лидии 
не откопал в научном журнале New 
England Journal of Medicine статью 
об уникальном феномене Карен 
Киган. 

Когда Карен исполнилось 52 го-
да, она тяжело заболела, и ей по-
надобилась трансплантация почки. 
Двое ее взрослых детей заявили о 
готовности стать донорами. Не-
смотря на близкое родство, были 
взяты обычные в таких случаях 
анализы на совместимость органов 
донора и реципиента. Результаты 
поставили врачей в тупик: соглас-
но генетическим данным сыновья 
Киган не могли быть ее детьми. 

Повторные тесты продемонстри-
ровали такой же результат. 

Озадаченная Киган предложила 
для тестов другой образец своей 
ткани. Некоторое время назад у 
нее удалили узелок в щитовидной 
железе, и он все еще хранился в 
лаборатории. Эта ткань полно-
стью совпадала с генетическим 
кодом ее детей. Карен Киган 
оказалась химерой. Эта генети-
ческая аномалия возникает, когда 
две яйцеклетки оплодотворяют-
ся двумя сперматозоидами, при 
таком сценарии в подавляющем 
большинстве случаев развиваются 
близнецы. Но в редких случаях 
две оплодотворенные яйцеклет-
ки сливаются в один организм 
и рождается химера - организм, 
состоящий из генетически раз-
нородных клеток.

С тех пор (а история Карен Ки-
ган приключилась в 1998 году) во 
всем мире было документально за-
фиксировано 30 случаев тетрага-
метного химеризма. Одной из хи-
мер оказалась и Лидия Фэрчайлд. 
Установлено, что ее кожа и волосы 
имеют один генетический код, а 
репродуктивная система - другой 
(именно он и передался детям). 
Обвинения были сняты, история 
получила хеппи-энд. Однако слу-
чай с Лидией ставит под сомнение 
справедливость тысяч судебных 
дел по всему миру, исход которых 
был основан на вере в непогреши-
мость ДНК-тестов.

Клуб любознательных

Читайте 
на сайте «Вместо 

протезов 
дантисты будут 

выращивать 
у пациентов новые зубы»

Доступно о науке 
в «Передаче данных» 

Марии Бачениной 
по четвергам в 22.00 

на Радио «КП»
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Лидия родила от своего мужа, афроамериканца Джейми 
Таунсенда, троих детей. Джеймси (крайняя слева) и Джейми 
(в центре) у нее хотели отобрать  из-за несовпадения ДНК. 
Третий ребенок (справа) родился в рамках следственного 

эксперимента в присутствии судебного пристава. 
А четвертого (на руках) мать-героиня родила в новом браке.

Родила химера 
в ночь 
и не сына, 
и не дочь...

 ■ НЕ МОЖЕТ БЫТЬ!

Люди, у которых 
нет отпечатков 
пальцев

Помимо генетической экспертизы 
 «царицей доказательств» считаются от-
печатки пальцев. У каждого человека они 
уникальны. Они появляются еще в утробе 
матери, на шестом месяце развития. Даже 
у однояйцевых близнецов отпечатки паль-
цев разные. Благодаря этой особенности 
дактилоскопический метод - способ опо-
знания по отпечаткам пальцев - широко 
используется в криминалистике.

Но не так давно ученые обнаружили уни-
кальное явление - несколько семей в ми-
ре (на сегодняшний момент официально 
установлены четыре) обладают редчайшим 
качеством: у их членов с рождения нет от-
печатков пальцев. 

К счастью (и к рыданиям преступни-
ков!), все эти семейства законопослушные. 
Но этот феномен стал для них источником 
проблем, поскольку затруднял получение 
визы в страны, где для въезда необходи-
мо сдавать отпечатки пальцев. Кстати, 
именно так в поле зрения врачей попала 
первая пациентка: гражданке Швейца-
рии отказали во въездной визе в США. 
Учитывая, что дактилоскопия для при-
езжих обязательна еще в Японии, Вели-
кобритании, Израиле, Бразилии, странах 
Шенгена, можно сказать, что люди с такой 
особенностью становятся фактически не-
выездными. 

В связи с этим генетики придумали на-
звание для этой мутации - «болезнь имми-
грационной задержки». 

Ученые Тель-Авивского медицинско-
го центра обследовали 16 представителей 
семейства, которые живут в швейцарском 
Базеле. У 7 человек были нормальные от-
печатки, а 9 членов семьи могли продемон-
стрировать девственно чистые подушечки 
пальцев. Врачи нашли виновника, им ока-
зался один из вариантов гена SMARCAD1. 
В результате мутации возникает нестабиль-
ность в копировании этого гена, что при-
водит к остановке формирования кожного 
рисунка еще в утробе матери. 

«Невыездная болезнь» не обладает дру-
гими побочными эффектами. Разве что у 
таких людей наблюдается еще пониженная 
потливость. Но это трудно назвать недо-
статком. 

Медики говорят, что дальнейшие иссле-
дования гена SMARCAD1 могут дать ответ 
на вопрос, зачем природе понадобилось, 
чтобы у каждого человека был свой непо-
вторимый отпечаток пальцев.

КСТАТИ

Бог нас не создавал?
Генетика помогла людям раскрыть мно-

жество тайн природы. Например, анализ 
ДНК окончательно и бесповоротно по-
ставил крест на теории божественного 
происхождения человека. Доказатель-
ством является наша вторая хромосома. 

Дело в том, что у шимпанзе 24 пары 
хромосом, а у человека 23 пары. Причи-
на этой «недостачи», различающей нас 
с обезьянами, - генетическая мутация, 
которая заключается в слиянии двух со-
седних хромосом. 

Но в этой сдвоенной хромосоме чело-
века последовательность генов склады-
вается в тот же самый «текст», который 
генетики читают в наследственном мате-
риале обезьян… 

*Химера  - в греческой мифологии 
чудовище, чье тело состоит из частей 
разных животных: голова и шея льва, 
туловище козы и хвост змеи.
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Подготовила Елена ПЕТРОВА.

Другие подробности 
жизни знаменитостей - 

на kp.ru в разделе 
«Звезды»
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Практичный Филипп решил, что без сумки
 за полмиллиона на карантине никак не обойтись.

Спецнабор для карантина -
шмотки, домик и машина

Самая популярная 
блогерша Рунета Ана-
стасия Ивлеева случай-
но (или все-таки нет?) 
рассекретила покуп-
ку коттеджа. Сначала 
звезда YouTube рас-
сказывала поклон-
никам, что вместе с 
мужем - рэпером Эл-
джеем томится в зато-
чении уже две недели 
и никуда не выходит. 
И даже убираться 
приходится самой, 
чтобы не приглашать 
домработниц. А по-
том взяла да и вы-
ложила видео, как 
резвится на улице и 
лепит снеговиков по-
сле нежданного сне-
гопада.

«Если что, я во дво-
ре собственного до-
ма», - предупредила 
подписчиков Настя, чтобы ее не 
обвинили в нарушении режима. И полу-
чила поздравления с новосельем!

Судя по видео, рэпер и блогерша при-
обрели двухэтажный особняк за высо-
ким забором где-то в Подмосковье и 
в нем точно есть тренажерный зал. К 
слову, это не единственное жилье звезды 
интернета: пару лет назад Настя купила в 
Москве свою первую квартиру - и сразу 
трехкомнатную в новом ЖК.

Ни в чем себе не отказывает в само-
изоляции и главный ценитель богатых 
зрелых дам Прохор Шаляпин. Его про-
дуктовые запасы позволят полгода быть 

сытым, не выходя из дома, и даже про-
кормить нескольких гостей.

- У меня и без пандемии всегда что-
нибудь припасено впрок, - признался 
певец. - Увы, из-за этого даже часто при-
ходится выбрасывать продукты - у них 
просто заканчивается срок годности. На 
этот карантин у меня есть и шоколад, и 
протеиновые коктейли, и зеленая греч-
ка - обычную я не люблю (зеленая крупа 
стоит в три раза дороже коричневой. - 
Ред.), да и вообще все необходимое. 
Сходил в магазин, купил 10 бутылочек 
вина. Думаю, мало ли, вдруг потом все 
исчезнет или подорожает.

Как подготовились к самоизоляции богатые и знаменитые:

Концерты отменены, ту-
совок нет, вот и несут жаж-
дущие общения артисты в 
соцсети подробности лич-
ной жизни. 

И судя по всему, любим-
цы публики и на карантине 
живут красиво.

Так, Филипп Киркоров 
вновь продемонстрировал 
модникам, кто здесь глав-
ный. На видео, которое опу-
бликовал в соцсетях стилист 
поп-короля Арсен Айрапе-
тов, Филипп Бедросович 
собирается на карантин, 
красуясь перед зеркалом в 
обновках, усыпанных лого-
типами люксовых брендов.

- Нам все нипочем, мы се-
бя радуем и показываем, что 
жизнь продолжается, - при-
говаривает Киркоров. - Я 

уезжаю домой, буду каждый 
день менять наряды.

- По порядку: кроссовки 
«Луи» (Louis Vuitton. - Ред.), 
джинсы Off-White (итальян-
ский премиум-бренд. - Ред.), 
а там уже весь верх «Луи»... - 
комментирует стилист за ка-
дром прикид Филиппа.

- Да, тут уже «Луи» пошел 
гулять, - подхватывает Кир-
коров, распахивая куртку и 
показывая футболку и сум-
ку. - Жил да был Луи… У нас 
все от него сегодня. А вот эта 
цепь вообще ломовая!

Собственно, «ломовой» 
в этом образе оказалась не 
только цепь. Как выяснила 
«КП», джинсы поп-короля 
«с эффектом потертости», 
которые нельзя стирать 
(только сухая чистка!), стоят 

111 тысяч рублей. Шер-
стяная спортивная курт-
ка с аппликациями-
бабочками ручной 
работы и рукавами из 
яловой кожи (это кожа 
молодых коров до полу-
тора лет) обошлась арти-
сту в 360 тысяч. Та самая 
цепь - в 139 тысяч. 

Самой дорогой в этом 
образе оказалась сумка: 
эта редкая вещь из особой 
коллекции, где все пред-
меты одинакового оран-
жевого цвета, стоит более 
полумиллиона (!) рублей. 
А вот кроссовки «недоро-
гие»: ценник без скидок - 
35 тысяч. Таким образом, 
Киркоров запасся шмот-
ками и обувью более чем 
на миллион рублей.

15 миллионов на колесах
Сразу два спортсмена 

на карантине подари-
ли своим женам маши-
ны - Porsche Cayenne. 
Первым «отстрелялся» 
баскетболист Андрей 
Зубков. Супруге Ма-
рине, которая в про-
шлом году ушла к нему 
от рыжего «Иванушки» 
и даже успела родить 
сына, он преподнес на 
день рождения алый 
немецкий кроссовер 
стоимостью около 15 
миллионов рублей. 
Но это событие про-
шло незамеченным: 
Зубков зарабатывает 
около миллиона ев-
ро в год, так почему 
бы ему не побаловать 
любимую? Да и как она 
протянет на карантине 
без «Порше»?

Зато такой же пре-
зент жене от футболи-
ста Дмитрия Тарасова 
вызвал гнев в соцсетях.

«Ага, значит, на 
дочь от первого бра-
ка хочешь алименты 
скостить (с 300 тысяч 
рублей в месяц до 15. - 
Ред.), а сам миллионы 
на тачки тратишь?!» - 
возмутились блогеры.

«Долго копил. Че-
тыре года», - оправ-
дывался Тарасов. 

Но и тут его под-
ловили: «Ах, подлец, 
так ты откладывать 
на любовницу начал 
еще в браке с Бузо-
вой?!»

Златая цепь на Филе том
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Кто в теремочке живет?
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Кто, где и когда в 
музыкальном мире - 

слушайте «Мир музыки» 
по воскресеньям 

в 23.00 на Радио «КП»
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Ирина ВИКТОРОВА

У Елены 
Малышевой 
скупают готовую 
еду, Мария 
Миронова 
снимается, 
а Анастасию 
Макееву затравили 
за жалобы.

Большинство музы-
кантов и актеров с по-
ниманием отнеслись 
к временным отменам 
концертов и спектаклей. 
Потери топовых артистов 
оцениваются в крупные 
суммы - от 10 миллио-
нов рублей за месяц. Но 
никто не жалуется, на-
коплений пока хвата-
ет. В хорошие времена 
гонорар за один кон-
церт Лепса или Лободы 
больше, чем годовой 
заработок большинства 
россиян. Чем же сейчас 
занимаются звезды?

«ДУМАлА,  
что зАболЕлА, - 
СДАлА АнАлизЫ»

Экс-жена Александра 
Кержакова, участница 
шоу «Холостяк», теле-
ведущая Милана Тюль-
панова наконец-то ре-
шилась признаться, что 
на 20-й день после воз-
вращения из Милана у 
нее поднялась темпера-
тура. Милана испугалась 
коронавируса: «Симпто-
мы совпадали, и я сдала 
анализы. Делают их по 
слюне и из носа берут 
материал». Тюльпанова 
рассказала, что доктора 
одной из питерских кли-
ник приехали к ней до-
мой и взяли анализ, ко-
торый делался два дня: 
«В итоге оказалось, что 
у меня простая ОРВИ. 
Но сколько я в голове 
успела передумать, ведь 
за это время общалась с 
огромным количеством 
людей!»

Звезда сериала «Тест 
на беременность», про-
дюсер Анна Пескова рас-
сказала о своей борьбе 
с вирусом. С Песко-
выми живет 80-летняя 
бабушка Анны, и это 
стало одной из причин 
самоизоляции всей се-
мьи - пожилые люди в 
группе риска. Есть и еще 
одна причина, о которой 
рассказывает Пескова: 
«Детский сад, куда мы 
планировали отдать 
дочку, еще на прошлой 
неделе был закрыт на 
карантин: в семьях не-
скольких детей, вернув-
шихся из заграничных 
поездок, оказались за-
раженные коронавиру-
сом». Анна считает, что 
закрыть детские сады 
и школы - правильное 
решение: «Дети игра-
ют, касаются друг дру-

га, обнимаются и тянут 
игрушки и все подряд 
в рот. Это касается не 
только совсем малень-
ких детей, но и школь-
ников, которые, как 
известно, любят грызть 
ручки».

Пескова с семьей вто-
рую неделю проводит 
большую часть времени 
дома: смотрят фильмы, 
читают. Актриса гово-
рит, что и маникюр в та-
кой ситуации легко себе 
сделает сама.

«Жить МнЕ  
тЕпЕрь бУДЕт 
нЕ нА что…»

Большинство артистов 
относятся к ситуации с 
пониманием. После от-
мены спектаклей Ольга 
Кабо комментирует си-
туацию так: «Пауза. Пе-
резагрузка. Переоценка. 
Грядут перемены…»

А вот Анастасия Ма-
кеева в панике: «Я не 
знаю, на что мы будем 
жить. Потому что есть 
артисты на зарплате, а 
есть фрилансеры. Наде-
юсь, что это скоро все 
закончится. Я перехо-
жу на режим «в спячке». 
Жить мне теперь будет 
не на что. Мы больше 
никому не нужны. Но 

есть идея! Как насчет 
сделать квартирник? 
Если соберется 49 че-
ловек, то устроим вечер 
творчества - и пообща-
емся, и попоем песни, и 
почитаем стихи…»

Макеева давно ведет 
мероприятия и играет в 
спектаклях за прилич-
ные гонорары: «У меня 
отменились уже «Крым-
ская весна», «День гео-
лога» в Кремле, «День 
российской гвардии» и 
еще несколько частных 
мероприятий… потеряла 
70% дохода…»

После публикаций ар-
тистки в Инстаграме на 
Настю обрушился град 
критики в комментари-
ях: она их удаляет пери-
одически. Артистке не 
рекомендуют собирать 
людей на квартирник - 
лучше сделать это, когда 
угроза заразиться прой-
дет: «На днях вы веща-
ли, что в Москве запрет 
на массовые мероприя-
тия и на что артисты бу-
дут жить… Прочитала 
этот пост: вы возомнили 
из себя нечто... Да у нас 
тысячи людей работа-
ют на десяти работах. 
Имейте совесть, чтобы 
так писать. Корона не 
вечна…»

«ДЕлАЕМ то, 
нА что обЫчно 
нЕ хвАтАЕт 
врЕМЕни»

Концерт в «Крокусе» 
Ирины Дубцовой пере-
несли на сентябрь, и ар-
тистка занялась готов-
кой. «Карантин. Я не 
болею - просто трусиха. 
Чем заняться? Делать 
то, на что обычно не 
хватает времени. 
Все знают, что я 
пишу песни, но 
мало кто из вас 
знает, что я люб-
лю и умею гото-
вить...» - Дубцова 
активно готовит 
для себя и сына и 
публикует рецепты 
в соцсетях.

Актриса Юлия 
Меньшова подготови-
ла обзор домашних на-
стольных игр: «В нашей 
семье вынужденный ка-
рантин уже практиче-
ски случился. Театры 
закрыты. Наша с му-
жем профессия, увы, 
не предполагает уда-
ленки».

Беременная Марина 
Кравец бережет себя, 
следуя советам док-
тора, и делится этой 
информацией: «Основ-
ная задача: остановить 
распространение ви-
руса. Поэтому соблю-
даем правила гигиены: 
моем руки, протираем 
салфетками, дезин-
фицируем. Не менее 
важно: мажьте кремом 
руки после мытья, да-
бы избежать сухости и 
появления ранок. Хо-
рошо проветривайте 
помещение. Думайте 
не только о себе: можете 

протереть дезинфици-
рующей салфеткой до и 
после себя. Одевайтесь 
по погоде - обычную 
простуду никто не от-
менял. Укрепляйте им-
мунитет, больше дви-
гайтесь, много пейте. 

Если понимаете, что 
вам нужно соблюдать 
режим самоизоляции, 
следуйте ему, думайте 
не только о себе. Носи-
те маску, особенно если 
чувствуете, что нездо-
ровы, она как минимум 
напомнит, что нельзя 
трогать лицо грязными 
руками. Не занимайтесь 
самолечением».

Советы из уст докто-
ров, видеоинструкции 
о том, как правильно 
мыть руки, и на дру-
гие актуальные теперь 
темы можно прочесть 
в Инстаграме Елены 
Малышевой. Елена Ва-

сильевна сейчас ведет 
просветительскую ра-
боту, консультирует и 
успокаивает и звезд, и 
коллег, и простых лю-
дей. Кстати, и бизнес 
сейчас у нее стал раз-
виваться еще активнее - 
количество заказов на 
готовую еду от Елены 
Малышевой выросло 

значительно. Она 
пообещала, что все 
заказы выполнят. 
Речь идет о гото-
вой еде в контей-
нерах для диеты 
или просто для 
ЗОЖ.

На телевидении 
съемки идут, прав-

да, без массовки. 
Екатерина Стрижено-

ва панике не поддается 
и продукты не скупает, 
верит, что все в магази-
нах будет: «Сколько же 
мне присылают самой 
разной информации 
про коронавирус, нуж-
но иметь очень крепкие 
нервы, чтобы все это чи-
тать!»

Ирина Розанова ез-
дила на съемки в Пи-
тер в поезде «Сапсан» в 
вязаной шапке-маске. 
Мария Миронова толь-
ко прилетела из Апати-
тов, где снималась во 
второй части фильма 
«Громкая связь». В са-
молете из Мурманска в 
Москву Миронова ле-
тела в маске, с ней бы-
ло много попутчиков-
иностранцев. Актриса 
переволновалась: «Вы 
собираетесь летать? Я 
лично пас!»

Ирина Розанова 
нашла дома 

шапку-балаклаву: 
от вируса не спасет, 

зато поклонников 
повеселит.
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Дома у Юлии Меньшовой целый 
шкаф настольных игр. Самое 
время доставать коробочки.

звезды во время эпидемии:

Пока одни теряют миллионы, 
другие зарабатывают

Еще о знаменитостях  
в карантине  -  
на сайте kp.ru
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Елена Малышева ведет просветительскую работу не покладая 
рук (с соведущим шоу «Жить здорово!» Дмитрием Шубиным). 
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Покупайте вашим 
детям книги и журналы 

Издательского дома 
«Комсомольская 

правда» на shop.kp.ru. 

Детская страничка

полянка

Листики зелёные
Ерошка ждёт весны, ему нравится смотреть, 

как деревья просыпаются и разворачивают свои 
листочки. Ты когда-нибудь разглядывал листья 
деревьев? Они же такие разные! У берёзы - ров-
ненькие, кругленькие, у клёна - сложный узор. А 
ещё у деревьев, кроме листьев, бывают серёжки и 
носики. Серёжки бывают у берёзы - они жёлтень-
кие, длинные и похожи на гусениц. В них - семена, 
которые, упав на землю, вырастут в большие и 
красивые берёзы. А ещё серёжки есть у тополей. 

У тополя серёжки красные, красивые. К началу 
лета они становятся пушистыми, и пух летит по 
всей Ерошкиной полянке. А носики - у клёна. Они 
больше похожи на крылышки, летят по ветру и 
разносят семена клёна. Почему же их назы-
вают носиками? Просто дети всегда играли 
с крылышками клёна, приклеивали к носу.

ЗАДАНИЕ: Найди на большой картинке 
все листики, которые нарисованы ниже. 
Проведи линии от листиков к деревьям.

Продолжи 
последовательность.  
Дорисуй тот листик, которого 
не хватает в каждом ряду.

По полянке бродили Анна и Ксения ЕРОШОВЫ.

Найди лишний 
предмет

Какие деревья носят 
серёжки? Расшифруй 
слова и узнаешь.

Обведи лишнее на каждом 
рисунке. Скажи, что общего  
у этих предметов, а что их 
различает. Как ты  
думаешь: почему  
их называют  
одинаково?
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„иск72. Џремьера фильма Ђвгуст. ‚осьмого 2012 
год. Ќа снимке: телеведущаЯ Ѓородина ЉсениЯ
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Фактоид - Печенье - Интеллектуал - Тепло - Передряга - Паспортистка - Асессор - Ларгетто - Факс - Окра - 
Улика - Обзор - Бард - Мунт - Рыло - Ленин - Тема - Париж - Море - Бородина - Алмаз - Родос - Ламе - Ёршик - Дело - Цветочек - Обама - Йемен.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Посул - Бетель - Алина - Оператор - Голодрабец - Досье - Беар - Туаз - Олово - Гелиодор - Дно - Фета - Паёк - Окоп - Диас - Жако - Негр 
- Содом - Мзда - Икар - Секс - Фаунтлерой - Касса - Душа - Иран - Отсек - Ливер - Амундсен.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Вирус - Горох - Свита - Кломпы - Вилер - Рожок - Руяне - Этика - Лепет - Валуев - Тезей - Пачка - Джексон - 
Кража - Дыра - Майя - Дели - Коб - Дно - Брат - Габриель - Камбоджа - Париж - Ответ - Стаж - Виминал - Смысл - Рагу - Окоп - Тмин - Джентльмен - Пеньюар.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Тригопункт - Ночлежник - Регби - Кембриджшир - Вырвас - Лето - Ноябрь - Труд - Свет - Твен - Грэй - Ширь - Слон - Храп - Дьячок - Ча-
сы - Жипп - Роддом - Складка - Бессон - Добро - Поза - Дары - Антифашист - Абеляр.

Сканворд
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

✱  ✱  ✱
В Одессе:
- А мы зато, Мойшик, в 

связи с этим проклятым 
коронавирусом удачно 
закупили вчера большую 
партию тестов!

- Абрам, ты шо?! Они ж 
таки на беременность!

- Ай, да ладно, других 
не было…

✱  ✱  ✱
Позвонила домработ-

ница, сказала, что те-
перь ей придется, как 
всем, работать из дома 
на удаленке. Будет зво-
нить и говорить мне, 
что убирать в кварти-
ре и что готовить.

✱  ✱  ✱
Обидно, когда парковоч-

ное место зарабатывает в 
час больше, чем ты…

✱  ✱  ✱
Звонок в поликлини-

ку:
- Девушка, у меня 

зуб разболелся, что 
делать?

- В настоящее время 
мы рады предложить 
вам суперсовременный 
сервис телемедицины 
«Помощь рядом». Вам 
будут помогать веду-
щие стоматологи горо-
да. У вас есть плоско-
губцы и дрель?

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. 
«Вообще-то, на самом деле он 
мечтал повстречаться с настоя-
щим драконом, но сойдёт и ...». 
8. Магистральное направление. 9. 
«... волос золотистый вянет». 10. 
Наш областной центр с памятни-
ком сапогу барона Мюнхгаузена. 
12. Что прямо запрещает началь-
нику материться на подчинённых? 
13. «Иногда ... тонет потому, что 
в команде одни крысы». 15. Где 
установлена знаковая скульптура 
«Рука пустыни»? 16. Что в театре 
ставят? 20. Вкуснятина для гурма-
нов. 21. Что обоняние ласкает? 
22. Он только о том и думает, 
как бы нанести тяжкие телесные 
повреждения «братьям нашим 
меньшим». 23. Какой зверь стал 
символом благополучия у немцев? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Какая 

певица родилась в одном доме с 
Аллой Пугачёвой? 2. Что на бир-
же может обвалиться? 3. Какой 
ягодой славится Крым? 4. «Мы 
цепляемся за похвалы и почести 
ровно в той мере, в какой мы со-
мневаемся в своих жизненных 
силах» (нобелевский лауреат). 
6. Кто придумал шариковую руч-
ку? 7. Накомарник для невесты. 
9. Кто из поэтических друзей 
Данте попал в его «Божествен-
ную комедию»? 11. Масштабный 
диктатор. 14. «... не превратить 
обратно в яйца». 17. Сахалинские 
аборигены. 18. Первенец Астрид 
Линдгрен. 19. Мировой комик, 
крёстным отцом детей которого 
стал Стивен Фрай. 20. Какого 
артиста актёр Михаил Козаков 
считал «самым иррациональным 
человеком» в своей жизни?

ОТВЕТЫ ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Эльф. 8. Приоритет. 9. Куст. 
10. Калининград. 12. Закон. 13. Корабль. 15. Атакама. 16. 
Пьеса. 20. Деликатес. 21. Аромат. 22. Охотник. 23. Свинья. ПО 
ВЕРТИКАЛИ: 1. Орбакайте. 2. Котировка. 3. Кизил. 4. Бергсон. 
6. Лауд. 7. Фата. 9. Кавальканти. 11. Властелин. 14. Омлет. 
17. Нивхи. 18. Ларс. 19. Лори. 20. Даль.
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Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
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Анастасия ТВЕРДОСТУПОВА, 
19 лет, Пермь:

- Студентка медицинского 
университета. Считаю, что врач должен 
быть спортивным и показывать пример 

своим пациентам.

БУДЬ СТИЛЬНОЙ С «КП»
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Виктория АНДРЕЯНОВА - модельер, 
известная своим архитектурным 
подходом к дизайну, который 
применяет и к женственным 
платьям, и к строгой униформе.

- Шелковая рубашка и джинсы играют на 
контрасте фактур, особенно если оставить края 
рубашки навыпуск. Здесь все в меру нежно 
и дерзко. Натуральный макияж и яркие губы. 
Спокойные цвета и красивый силуэт.

Письма с фото присылайте по адресу: 
«Комсомольская правда», Старый 

Петровско-Разумовский проезд, 
д. 1/23, стр. 1, Москва, 127287. 

На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП». 

Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте 

за понравившуюся 
вам участницу 

на нашем 
сайте kp.ru 
в разделе 

«Будь стильной 
с «КП»!»

Адрес местонахождения: г. Иркутск, ул. Партизанская, 75. Для писем: 664009, г. Иркутск, а/я 194.
ТЕЛЕФОНЫ: репортерская группа - (3952) 208-008; 

рекламная служба - (3952) 208-004, 208-979;
отдел распространения и продвижения - (3952) 208-770.

Выпуск подготовлен при участии издателя и региональной редакции Иркутского филиала АО «Издательский дом «Комсомольская правда»
Директор - С.И. ГОЛЬДФАРБ.

Главный редактор «КП» - Иркутск»- Н. Г. ЛЫТКИНА.
E-mаil: natalya.lytkina@phkp.ru

www.irk.kp.ru

Отпечатано на удаленном производственном участке 
АО «Советская Сибирь» в городе Иркутске, 

664043, г. Иркутск, бульвар Рябикова, д. 96, строение 1.
Ти раж ре гио наль но го вы пус ка - 5000 эк зем п ля ров.

Распространяется в Иркутской области и Республике Бурятия.

      ночью            днем

Прогноз погоды на завтра, 15 мая

Иркутск -1…+1 +12…+14

Бодайбо -1…+1 +10…+12

Братск 0…-2 +5…+7

Ербогачен 0…-2 +5…+7

Тайшет 0…-2 +13…+15

Усть-Илимск 0…-2 +9…+11

Давление 723 мм рт. ст.
(норма для мая - 721)
Относительная влажность 
воздуха 34%
(норма для мая - 55%)
Ветер северо-западный, 13 - 15 м/с
Восход - 05.06           Луна
Закат - 20.53          убывает


